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ホタルの問。板橋区し ノjこる所にいたるがいたよ~松崎いたるの日々雑感

同時に阿部氏は「当時、板橋区として『数を拡大して言え』
というのがあったんです」と、 20万匹というのは上吉lの指示

による予算獲得のためのウソの報告だったと弁明。

1/51 ページホタルの閤板橋区のいたる所!こいたるがい日~凶いたるの日々雑「i

さらに、
「あの施設(板橋区ホ';I J!.-航)で20万 JRぶわけはないだろう
という部分は実はある。ただもうE~録に残っちゃってるので、
私はだから言わない。今日までひと言も誌にも言ったことが
なかった。今回初めて自分は暴鍔した』
と、自らが「不正の内部告発者Jであるかのように語りまし
た匂

r20万匹はウ‘ノJという告白は、 20年におよぶ板橋区ホヲ
ル生!1M盟i寛館(旧・ホヲJレ飼育施設)の運営実態を解明する
うえで重大な意味を持ちます。

回2 夜間"別公開叫のホタルヨtßIt (羽化敏}の割引多
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これまでの板橋区の報告によれば、

「夜間特別公開時のホ骨ル生息数(羽化数)は、ホうヨル生
態環境館(当初はホヲル飼育施設)が開設した平成5年度
!こ66 ， 346匹でスヲートし、平成7年度には20万匹に迫る
努いだったが、最近は年間約Z万匹前後で推移している」
r~.l~J2-主主:1!.L生日正組処区生JJl.::lJm股l見直広虫色Lμi強却鼠昭G二五~.dlJ
とされてきました。
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〈 前回ページ12次のベ ジ〉

ここに示された生息数はすべて阿部氏が区に報告してい
た数字です。
阿部氏の告白はこのうち 1995年(平成7年)の r20万匹J
について‘「ウ、ノJとして否定したわけですが、 20万匹がウソ
となれば.1993r.平成5) 年の r66 ， 346匹Jも、殺近の「年
間約Z万匹前後Jも.真実の生息数として信用できる根拠は
(可もないことになります。

Ik悶凪ホ'';'/1-的附 t 主 1; 崩れだした瓜i情

9 月 5 臼、 1 日~:ï:ktg2:2_7J.92.ご_ ~l ニZ~.m.Il1 ~: tL~~~Jが、板橋区ホヲ
ル生態環境館が廃品官になる問組を報道Lていました。 この
îl'i *ll は、ホヲル訟のこれまでの述営実態にかかわる疑惑に
まで踏み込む内容でした。
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+2万匹でも多すぎる
日もともと、板橋ホ';1)レ館で毎年Z万匹前後のホ空Jレを成虫

t羽化)1三なるまキ飼育するζと自体.j奇跡Jともし!えるきわ

;if? .;;理，hf主主芝、!主主やどあり与ないζ主君あ 司
U._) 
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+r20万匹はウソJ
番組にはホ9ル飼育担当者の|阿部室男氏が「元館長」を
名乗って登場“記者から、 1995(平成7)年度に約20万匹
を羽化させたという報告についてIUlわれ‘阿部氏はr20万
匹というのはウソです」と磁偽報告をしていたことを自ら告白
しました。

http://ita1Lexb10g.jp/tags/%E3%83%9B%E3%82%BF%E3%83%A゚%E3%81 %AE%__. 2014/10/29 http://itaILexb10g.jp/tags/%E3%83%9゚%E3%82%BF%E3%83%A゚%E3%81 %AE%.__ 2014/10/29 
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板橋区じ ーとる所にいたるがいたよ~松崎いたるの日々雑感
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しかも生息数のグラフを見れIJ一目瞭然ですが‘ 20万匹
という数字は突出しており、こんな不自然な数字を出して、
誰も疑わないほうが不思議です。

ホタルの閤3/51 ページ板橋区のい同所!こいたるがい日~松崎いたるの日々雑「

これを上司が指示したとすれば、かなりのリスクです。部
謀長が、これほどの太きなリスウを負ってまで、阿部氏に指
示をしたとは到底思えません。

ホヲル官官のせぜらぎは、湿地部5 .4 m( 1. 8mx3.0m) と
JHtれの部分19.5ni(15mx 1. 3m } から成り、川表函税は、
249 ,000cm(54 ,000cn\+ 195,OOOcni) =24.9mです。
さなぎになるため上院する寸前までこのせせらぎの中で過

ごすのですが‘ Z万匹の~，t齢幼虫(1本長 l<t約2センチ)がせt
Mせらぎの中 I::;L、るとすると1mあたり 80.3.匹以上とL，ヨ~a:;":' i'，
J.ít l二引ま女入i世 1= .1 店内1二円買1買州転車1あl収、
せ 守 山..'.'

ホタルの閤

逆に現場責任者の阿部氏が報告した数字であれば、どん
なに不自然な数字でも部謀長にはそれを否定する根拠も知
織もありません。 ホヲル館が長年にわたり、事実上、阿部氏
ひとりに任せっぱなしになっていた 囚も、そこにありますe

-力ワニナで埋まる水域つ
ボウフラやアブラムシなら、こうした高密度になることもあ
るでしょうが、ホ?ルはカワニナという貝を捕えて餌にする生
き物です。これだけの高密度ではカワニナを確保するのも
むずかしく、生き残るだけでもたいへんです。 .r相変わらず無関心』な上司

もともとホヲル飼育事業は、 1992(平成約年に赤i霊植物
図の開園とともに終了することが決定していました。それを
住民や阿部氏とその支彼者たちの強い働きかけにより、現
在の場所に総裁をつくり継続することになったという経紛が
あります。 このことは阿部氏の著苦手『ホヲルよ、福島にふた
たび』などにも誌しく普かれています。

阿部氏には「ホヲル飼育を続けたし、Jという強い動機があ
りますが、剖l課長には「区の方針に従うJという意思以よの
思いがあったという痕跡はありません。

簡になるカワニナが同じ水域にいなければならないことを
考えると、とんでもない超過密な磁1主ですの
ホうヌル2万匹の問宵がほんとうなら、せせらぎはすぐに力
ワニナの貝殻で埋まってしまうことでしょう。
@成虫の数倍必要な幼虫数
さらに終齢幼虫のすべてが成虫になることはなく、幼虫か
ら成虫になる割合=羽化不を考えると、 2万匹を成虫にする
ためには、その数倍のがj虫が存在しなくてはなりませんか
ら、せせらぎのなかの過密ぷりは常談外のものになりますω

『ホヲルよ、福島にふたたび』で、ホ?Iレ官官開設当初につい
て、阿部氏は次のようにこんな述懐しています。

I" r里惣の施設に向けて一歩ずつ進み始めていま
しTニ。
そんな私の活動に対する役所の結成は、相変

わらず無関心でした。区長が認めたことだから
黙認しましょう、という思いだったのかもしれませ
ん。

もっとも、私はlまったらかしにしてくれたほうが
助かります.余計なロを出されるよりも、自由に

させてくれたほうがいい。むしろありがたいくらい
ですJ(岡部 111 ベージ)
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ウソという秘密を共有した上司と部下の関係にはとても思
えません。

-ウソの最大の責任者はつ
いくら「上司の指示があった』と言い強ったところで、阿部
氏の1主任=罪はいささかも軽減されません。
現場:íll任者として「ウソはっけなしりとし、う態度をとるなら
ば、昔日謀長にウソの報告を隠へいする手立ては何一つあり
ません。
仮に部課長がウソを知っていたとしても、阿部氏が税極的
でなければウソは成立しないのですからA可声。氏己急がEウA

ぷ華民望i-_jP?;Ii!t;φ武f正教J;;@長点以司，ç，fÞ月続最l'!Uä害tL
み・

@ウソの資任車長銀
「上司の指示」でウソをついたという阿部氏の「恭銭」も信
じることはできませんω
指示をした上司とはだれかつ直近の謀長か?その上
の部長かっそれとも区長がじかに阿部氏に指示をしたの
かつ秘密を守る見返りはなんだったのか?一一阿部氏は
指示されたときの状況を何ひとつ説明していません。

-ウソの社会貢献で1専士号?
阿部氏はのちに、数多くのホ告ルを 10年以よ浪代飼育す
ることに成功したことが「社会貢献』として茨協大学大学院
から認められ、同大学院から理学博士号を取得していま
す.

そもそも、予算にもかかわる『ウソの報告jは、明らかにな
れば即刻懲戒免悦にもなりうる重大な不正行為です。

2014/10/29 

茨城大学大学院への入学や憎士号取得の重姿なj~絡安
楽である「社会貢献」に、大きなウ、ノがあることが明らかに

http://itall. ex blog.jp/tags/%E3 %83 %98 %E3 %82 %ﾟ F%E3 %83 %A ゚%E3 %8 1 %A E%.. 

-ゥソをつくîlliJ!控とはつ
1" 20万匹はウソJという|阿部氏の告白に誌をもどしましょ

っ。

阿部氏は「予~'ï.l.且得」という動機で、「よ司からJウソを強
裂されたかのように詰ってし、京す。
ホヲル総は区民に人気のあった施設であることは確かで
すが、同時に、税金の使い方という観点からl 事業見直しJ
や「廃止すべきJというきびしい意見も栂強くありました。
ですから、施設開設から現在にいたるまで、 "ffi~生存続のた
めに「予算を独得」し、ウソの報告をあげる勤機はずっとあっ
たといえますt、「平成7年だけウソをついたJという言い訳は
通用しません。

http://itall.exblog .j p/tags/')も臼%83%98%E3%82%ßF%E3%83%AB%E3%81%AE%... 2014/10/29 
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ホタルの闇:板橋区のいたる所にいたるがいたよ~松崎いたるの日々雑i

なったのですから、~~f.Q!liρ'.tf3[~.~ ~ 1書士号に;?L~:S.弘史民んr
-がさりるベdきで:f，"
それほど‘ ζのウジ 1;1:重大なのです。

-ホヲル館の業績という虚構

毎年2万匹のホヲルの羽化、 25年間にわたるホヲルの累

代飼育、全国 130か所でのホヲル再生事業、カワニナとコモ
チカワツボのミネラル分の解析、ホうZルとクロマルハナパチ

の共生関係、ナノ!:t~による放射能除染一一これらはすべて
阿部氏が報告・証言している板橋区ホ告ル生態環境館の

r~紡Jです。
阿部氏lま懲戒免職処分を不服として、板橋区を提訴して

います。この裁判を罪を逃れるための時間総ぎにしてはなり

ません。裁手IJを理由に、調査をE罪隠したり、情報の公開を妨

げたりせずに、<j:i~の 1放底解明と区民への周知を、板橋区

につよく求めたいと思います。

1.1t] 5 王3立ム旦t\"

U抽 ~~I …仔三~'!':.2T 凶 1

(6旧)今週の惜万長者は雑だ

ネジトから当せん者がゾク‘ノク誕生81Gはネットで24時間購入可能

川 tOln..(jrmt l1l .GO Hl

ほうれい線さえなければ

手続せなくなると話題のコ←セ の米肌のクリーム'初回15凹円〈送科棟刺〉
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閉じ月( .~':.QJ.:L_Q日)由記事

機_ill.並品斗Lι、必主iミi迫弘主国止車止よJL! 正広忠組弘民法凪h立凪~血

革主脱.W {2�+O'I.22 19 日仙)

個玲自 1':.;世相a陥[PR]

同

... b', ftalll 山"守.，"ヲ\1) 11:.. ;'::: I L~ii} Ilrdclthilck I 仁00.価CIU..{ fJ)

松間臥ホタル回附 llOl 区般からの笹弁

2014 i(?6HG 目的駈柄区，iI会本会掠 e町一附買聞で‘ホタル正隠環境館をめ

ぐる民惑について匹長の見解苦到す世会がありました‘

私由民間と堀木低区長田容奈!;:紹介します.(写真は.国府警報道する「しんふ

ん靖、政)2014年6 J=! 7 日{打
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ホタルの閤:板橋区つミる所にいたるがしヤ土附いたるの日々糊
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l哀史J.!常施設疑惑解 IIJIが先決
:t1J_.削か l~ でがを がり噛帖 蜘 1. 明日氏

おid伝記話局ド訴はな喜重苦東
~~ !~ぇ盟主男 ~~ff~~ 貫主 ZF55語名品 f 

iii!??知事炉iiifi z 
zjiU 純益虫制 ~i~t ~~同習~~~
m225明 52i河Fhk語版主詰
a苦闘 EE同州T型肝32EZt ヵ1
~~~~~~ま守 5 坊主主~~~話~~ >~ 
E 草 E4qH5 TU 品正地 E い ~~ ~;詰主め

!?f正直言一日zibi55iえる
総出奇いたるの一般質問
[板橋区ホヲル生態環境館での飼育偽装疑惑と数々の不正
について]

最後に板紙区ホヲル生態環境館の問題です。
区は、ホヲル館を今年度いっぱいで閉館しようとしていま
すが、毎年夏のホヲルの夜間公開を楽しみにしていた人
や、地域の宝としてホ';l J L.-館を大事にしてきた高島平の住

民の方々は、今回の廃館の決定に納得していませんu
日本共産党区総聞は、ホヲル館については、ホ?Iル飼育
の偽装の疑いも含め、数々の疑惑があり、その疑惑の解明
なしに、館の存廃について論ずるべきではないとの態度を
表明してきました。今回の廃館決定は、この立場から同意

することはできません。
主権者である区民が、いまホヲJレ館が抱えている問題を
認織し、考え、話し合い、生命の大切さ、環境保説、生憎系
の総持などさまざまな視点から議論し、今後のことを区民が
決めていくべきだからです。

しかし、いま板橋区は区民が考える素材となる情報を示し
ていませんa

ヲ，'\-.生 1レ宣官をぬ4・ゐ最大の問題1;1:[ホ合ルがいない」ことで4
jス毎年2万匹のホヲルを成虫になるまで飼育してきたと報
告してきたのに、 1 月 27 日の生息数調査で幼虫が2匹しか
確認できていない原因について、区は未だに解明していま

せんω

そこで伺いますが‘
Q 元職員によるホ9ル飼育はウソだったのではありませ
んか?それとも、区による生息調査結果がウ‘ノだったの
ですか? 区長は、この疑問にいつになったら闘答を示す
のですか? お答えください。

Q .r:あJ閣議M念」のま置鏡搬の「考察」のなかで、 r7万匹
の幼虫を飼育していたJという報道に対して、カワニナの数
が圧倒的に少ないこと、施般のせせらぎの菌検が小さいこ
とをあげて、「不自然Jr不可能Jと断定していますが、それ
はZ万匹を成虫にすること自体が『不自然Jr不可能Jであ
ることを示峻しているのではありませんか?

6/51 ペジ
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t罪!~飼慨は偽装ではない町?とé.\う疑問がでゑ0) 1あ
叫生息数調査の結果だけからくるわけ疋はあ')J妻せん。

川ひもまだl~，~~m的J，~確認定きゑホ空!klì~育ρ証WM(存勺
が白河~)!':'
たしかに、成虫となって光の乱鈎をするホヲルたちを毎年

1 万人以上の区民が見学し、体感しています。
その 1il1虫らがJlfんだ丞ズゴケ (1 、ィゴケ)のうえに産んだ卵
も、その卵から鰐った 1 ミリ前後の明化幼虫も水枕やシャー
レの中で到Iいている姿が多くの人が日で見て確認している
ところです。

問題なのは、内と外のせせらぎの中に幼虫が入れられて
からの姿が、 51;飼育担当附ぬやボラン子ィアスヲッフの中心
メンバーを除いては、誌も目 lïHI[i2.していないことですの

あらためてお聞きしますが、
Q せせらぎ内でホヲル飼育の実態を、客観的に証明する
ことはできますか?

ほんとうに飼育の実態があるのなら、なんらかの註i腿が
あってしかるべきです。
Q たとえば、卿化の初観察日はいつかワ、桝化した幼虫
をせせらぎに放流したのはいつかっ、またそのときの悩体
数や体操はどのくらいかつ毎月、あるいは毎遇、定期的
な成長具合のチエツヴはしていたのか?などの年間の飼
宵サイクルを具体的に示す資料の提出は環演諜にあがっ
ていたのでしょうか?
飼育英態について、とくに疑問なのは、際化直後の小さな
幼虫が何をエサにしていたのかっ ということですu

全国各地のホヲルの人工飼育施設ではどこでも、臨時化幼
虫に対しては、カワニナの肉を刻んだり、ミンチ状にしたりし
て与えていiJ'，す。板橋のホヲル舘では、そうした手聞をかけ
た形跡が見られません。
Q でl土、どうやって燃化幼虫を大きく育てることができる
のか? 飼宵技術上、いちばん縫しいところだからこそ、

しっかり説明できなければなりません。見解をお示し〈ださ
L、。

これらの疑問に回答しないままでは2万匹の飼育を真実と
して受け止めることができません。
飼育担当元職員は疑問に答えることなく退院t届を出し、そ
の後免職されました。
飼育の実際の業務を委託されていた『むし企画Jは、委託
金 1400万円の使途も、従業員の人数・氏名も明かにして

いません。
彼らの1限度が、飼育偽装の段活をいっそう波いものにして
います。
Q 元職員とむし企闘から今後も聞き取り調査を続けるべ
きではありませんか?また、必要があれば、検領、詐欺
として、区が告発すべきではありませんか? お答えくださ
し、。

「ヲ1 昔11から成虫が持ち込まれていt:Jとする証言があった
ことに対し、元職員 lま fあり得ないjと新聞紙上で発言してい
ますo
たしかに、元職員はホヲル飼育のほ威として、専門業者の

Iltl'目立知らぬ者がいない著名人ですから、 i亙1量‘外部の茶
脅から持ち込めば、必ず『アシJがつきますU

しかし、 ~t..;たちの翻査で1立、亡<1存Fつた!むし企函)0句Rリ首前可ZYj代t，
表1は臼身でホ告ル飼育をしており~ 1:現見在の「むし企E函耳1{代t"義義買買; 
もホ台jルレの取ヨ引I竺ををしているところ古か、 Eι己‘下むし企函Jを申経E由オ
j、訓Iぱ1広」子一発2武記オ女:ると:とと芦怠芸くR成E虫や必紛j虫を目燐革入与持ち込むこと剖ι;1

京制1暁?明収77烹争慢?ι主伺均封!忠抑't~帆)IlL主玄引巴与4り.\;1烹1すp
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さらに「持ち込み」疑惑は、元職員の懲戒理由のひとつが

大いに関連します。
それは、鎌倉の有名神社でのfホ世ル祭り jの隙に、参持
者に配布あるいは販売するための「ホ型ルのつがいJをケー
スに小分けする作業を板橋ホヲル館でおこなっていたこと
が、職務専念義務違反にあたるとされたことです。
ここで疑問となるのは、元職員が神社担'1に利益供与したと
しても、なぜわざわざま控訴のホヲルを板橋に巡び、また鍬粛
に戻す必要があったのかっ ということです。

私が5月 13臼に神社の姐当者に電話で確認したところ、

「公表していないことだが、神社が民間のホヲル楽'Ï'lに~l主
したホ告ルを‘板橋のホヲ }~fifl'で雌附のつがいに分ける作
業をしてもらったJと結してくれました。
重大なのは、これが事実とすれば、たとえ訟が発注したも
のであれ、ホイ旨ル館と外部のホヲル2住者との接点があり、持
ち込みも可能であったということです。

Q r持ち込みJについて、『むし企図』ルートJ神社jルー
トを含め、腕章Eをすすめていただきたいのですが、いかが
ですか?

これまで b日多くふのウソを l扇ブ亡
川山川Iん山 一 山

?見守，Jレ。.:È.l，s沃のヲエロ屯:ンl与抗菌作用がめり州市J仏叫
，C共，~，用係IJSあふとのgjlil三 l本川可の学術的根拠もあ，V;f: i弘山性

Sんし
ーホヲルjの士主主主bぎf':l 1'奇tß午i車問料!こっ毛色、主 1;1:"免除JJ!~Il1， ,_ 

t.tL. 'のlzffZF宅玄言~J長どと偽りな勝手伝契約L丈い1ま1らJ 常
川 d掛i;::'.;，;，':.!oi'

一般会計鋪正予箆{主8・策}
ーいわ曾斑絡事甥所通1富田制日摘。 4 似 ・ ...400 万円

・道館IU民指峨戸時就興支鍾靭濃縮助 ........... 守 、 100 万円

・スクールパス迎行艶紙 守 、 ... 3.978 万円
'スクールソーシャルワーカー紫象派遣・ ............... ...... 209 万円

ふくしま彼興ホタルフロジェクト啄援補助 ............. ...... 100 万円

大熊っ子みんむ援まれ{スパリヅートハワイアンズ)‘ .... 323 万円

20J 2.年6月ぽいわき市でのホ?lyl&流(品、正じま復興ホタ
Jレ京ロク明ト)J立、 i胡瓜と却閥均>，~.~れぞれ100万円
2:ヨりがJ成金1ì\同友いLます:j，\，ぶれは元職員が「ホ事}~I ;j;司
9"Qマイヲ口 fノ7ォペル卜の肱射線で謀反なぷ存ゐ自然a~1iif

判明ジl介すと味lIi車山正ごとが寄っか:， 1すでしt刊しかしι
れ七日悲よゃな架線もなし&iE拠苓:，J>J;;tね治;産されたJものおい

鮎た。，

号制豆福島の原発部故時後からi:t-ノ銀でi除染がでさるJ
放射線を低減で吉るJなどと主張してUますが、ホ')zル館でF
!i!l:射性物質を扱ヨ乙と自体違法~r:ありミl実験など亦可能で吋
/す匂;::J;1，も5J>苛レ~}レと院号レベlレをこ'守ちゃにし{:.非科学I 白R
A甘1;;.安富で~t. …川 、リ川一

ζれほどの虚言を繰り返してきた人物が、lホ合)~飼育に?
~ ;洋常(1:1.まか体l疑わ山!間然窓持科、今号、
明加え朝我究行点プト

元職員は、区を提訴する梢えを示していますが、裁半I1で争
えるのは、疑惑のほんのひと掘りに過ぎません。
Q 区として『翻査委員会Jをつ〈るべきと考えますが、いか
がですかっ

httlヲ I/itall.exblog.jp/tags/%E3 %83 %9B %E3 %82%B F%E3 %83 %AB %E3 %8 1 %A E%.. 
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Q その際、「なぜ、野放しになってきたのかJ、歴代の区長
及び区幹部の政任についても明らかにすべきではありま
せんかつ

以よ、明確な答弁を求め、一般質問を終わります。

JiX本位区長の答弁

次は、ホ$I)!.-飼育の疑問についてのご質 f別であります。
l F!に実施したホヲル等生息調査により、これまでの夜tm
特別公開時lこ2万匹程度の成虫が飛朔していたとする報告
とは余り lこもかけ陥れている状況が確~されました。今回
の生息調査において、 23匹と少ない生息、数となったが、
定の飼育は継続されたものと認識をしております。
ホヲル飼育の販問につきましては、関係者への調査等を
進めているところでもございまして、もう少し時間をちょうだ
いしたいと考えています“

次は、ホヲ Iレの l主虫記万[Çに対する見解についてのこ.質

問であります。
あり方倹討の中で行ないましたホ宇ル生息数の考察につ
きましては‘あくまでも調査前lこ7万III生息していたとする
報道があったために検起したものであります。

ホうヌル夜間特)jIJ公開時に、成虫が約2万匹飛釘l していた
とする元区職員からの報告につきましては、今後も関係者
への捌査等を縦続しながら、区としての一定の見解を示し
てまいりたいと5唱えています。

;欠は、ホイ~)l-古'Wi肖を客観的に証明ずることについてのご
質問であります。
ホヲル生態環境館の管理運営につきましては、元担当者
から管理日誌等を提出させ、ホヲルの飼育状況等を確認し
てきたところであります。
次は、ホうヨルの飼育過程を示す資料についてのご質問で

す。
ホヲルの 1 年間の飼育過程につきましては、管i.J里日誌によ
り報告をされてまいりました。
管理日誌には、大まかに.6月から7月にかけて卵を採
取、勝化後は水拾で飼育し、袈年の3月から4月にかけて、
終齢幼虫を「せせらぎ」に移し、その後、上陸してきなぎにな
り、 5月以降に羽化を確認しているとしております。
しかし最近は‘相手化後に幼虫を[せせらぎJIこ放流すると担
当者は説明をしておりまして、管理日誌とE整合がとれない
状況にございます。このことについて説明を求めていきたい
と考えています。

次は、例化幼虫の飼育技術についてのご質問でありま
す。
板橋区独自のホヲルの飼育技術につきましては、元担当
者が長い飼育経験により確立したものであり、銭念ながらマ
ニュアル等は筏されていないのが現状であります。したがい
まして、ホヲル飼育の過程で最もまtしいと言われている齢化
後の幼虫に、どのように力ワニナを与えていたか、砧 82でき
ない状況にございます。「サゼらぎ」の中に発生したカワ二
ナを飢としていたと考えております。

次は、元Hl当職員と元委託業者への対応についてのご
質問であります。
元担当職員や元委託業者につきましては、殺しい函もご
ざいますが、引き続き鏑査を行っていく考えでありますロ
また現在‘警務にも相談をしているところでありまして、現
況を見守っているところでもございます。

>
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次は、ホイ~)レの持ち込みについてのご質問です。

総しい函もございますが、ホヲル生態環境館のホヲル持ち
込み等につきましては、現在も調査を進めているところでご
ざいます。

続いて、調査委員会の設世についてのご質問です。
調査すべきことは、元職員の懲戒処分事由以外でも、契
約や財産管理及び組織管理、事業運営など、さまざまな事
項がございます。現在、各所管部署において調査を進めて
いるところでございます。その制l査結果に応じて、再発防止
対策を検討するための庁内組織を立ち上げることも視野に
入れているところでございます。

つぎは、歴代の区長及び区幹部の資任についてのご質
問です。

長期間にわたり、一人の職員の非進行為について見過ご
されていた原因のーっとして、組織管理上の問勉が考えら
れます。区幹部職員の誌任問題を含めて、原因究明に向け
た翻査を継続しているところであります。
なお、区幹部職員には歴代の区長も含まれているものと
考えております。

日gS;H.~，?止.QlJ!l)互二依1ï1~j "3'正

Llkc 0il .，ィコト:<~ 凶 2 

同じ月( 2Jll.1.:.Ul! )由紀1匹
組.Jl'.ií:正車出j!!l己主る !J_L..ll2.t.:Jt.ム1í;ji\..雌.fr2虫 l1il泣:.111.朱雌i品目泌u
;;;，エ':z' (:!Ol'l-(l(i却 16:~'1 川)

胤よ蛇阿且拍Eむ』宜r't.主}怯4鈍虫.1ö.l :;:1二"lì品?

1口2 見日1:00)

聞はlJ:.1:.':;.!llftla:!'ib':，);.J.I:いた飢 ~.IDb.、 f 肌提出ó1!.1亙仙のi似べ主正
弘主掛.!Il臨 (101'1 ， 06 ， 16:'1:)3 加}

._r~l~盟国.tl!.撞在住n'，.f!.L!"_.9.急車t.tu.斗叩直立厄拡毘見、心 t 四14-O~田 1
9:11;fJO) 

.. llyitalJ 12U1'1 川1l 1'.!.;!!!1 也パ Ilr4叫

臨棉匹ホタル田IIIH9) そこにホタル昨いない信一不存在的

出明

級描区環境謀は5月 14日の匹開会区民国境岳険金でE他出品車宝&生監毘盟

関白糸'"片結対日壊について l 報告し.岡崎幸今年度中に1111J!することを明らか

にしました.

わたしたち日本共産党板柚区抽聞はζれまで rホタル館をめ〈・品数々の躍躍

を解明するまでは‘館由存血について決めるべきではないJという腫置表明をし

て合本した.

したがって.今回の臣による聞抽出定1=ltl!同ザる』とはできまt!ん，

しかしそれは、『ホタル館は存献すべきJという前置を舷叫するものではありませ

ん.

これまで、このブログでの迎舷r*タル由剛Jにおいて枯飢してきたように全全タ'.:.;::':'i11

dレ制辺地"弘元飼}11里治~fは I~L::めとしτ、 ':t.~)，:近 L.~.~人物世刊号*，芽!三今
子宅下;"l坦型l!S!主きい昇号事戸空位汚P'f些な 11:為対ηiわれ芦車まt，.t'.， 円
手"!.?f正 1;色、~..人め判前旬ヲ1拝.!jI.~ミ.~1?;:ヨi!-.~.組依写む11.抗.-~舟ぬ')斉怯ん o ~友ぺ
さにホタルJtr~<・るみ里担不在 b'行われてL、たのであり‘lホタル館町l不正出現!r.=
乞伏間踏量μ司正tビて't'~ι五ぷ正も司可j'(J町〉セこ通f;"'"干れ

、栂もヘ、 f向仙印 U副凶，刈 ハ l心勺て札、胤 ι 爪れ(、;~也
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仰の闇:板一

二うしたE君臨に立てば‘ホタル聞由蝿Jtは当酷由ニとでしみラー

しかし同制な由は.こうした却施1;1;.ホタル醐に附するζと!こ民聞を胞を‘その

政問へ田I副曹を得るために、観班をし‘ 4暗躍をし‘施wをするという行2島幸雄て.

はじめて拘られるも由だということです.

私自身 11寓醐1=調査し4食証をすすめてきたのでf不正があったJa市認棋に確

信が持てますが.事(11)区民1まいまだ、 fオ‘タル館でfiiJIJ(起きているか』ということ

すら情報が与えられておらず、正しい判断できるll!蹴を何ちえないのが現状で

すz

それはマスコミはいまだに正柿な報道‘醐胤0)本置を射た柑過をしていないと

いう問題がありますし.何よりも師栂区当局が区民に判断材料となる情報を悦示

していないことに剛組がめリます.

このブログでホタル舶の植l[をはじめた由も、マスコミや広島局が触れようとし

ない情報告少しでも区民に届けたいという凪いからでした岬

もっともっと時間巷かけ‘安〈の判断材料を広い区民に;示し.臣民的抽掃の上で

ホ?J"簡の存匝を、畠民主体で肱酎すべきだったと今も瞳〈思いますe しかし、臥

が廃止を先に決定してしまった叫上.残された旋謡由瞬間を晶がなければなりま

ぜん‘
勺潟大の疑感は‘ホ9仰Jルレ館1芝E木よ讃当 l 三司司ミψ9ル問育2をtお主こ存紅iつて屯
いすξのが守1迂!::Lい、汚ラ飼育偽裟ゐ疑E惑富でずJご4山~.~<.川口，-一柿山仇μω"" _，，.'O::~.〓叫叫」一

2 ねつ勺5ヲ列2花'Bi:仏ユ1ふ机h机忠も;i:.:~:

@タ外ト音部Rからのホタル持ち込み説
f助訟を嗣宵していないのなら、臣民が毘ていた成立Aはどこから来た由かワ』ー

ーだれもが思う当部由疑問です.

区町田域回:長I~l"l佐古で rr外部から庇虫を持ちζんでいた』という旺宮があ

るiと臣総会で苦言Fしていますが‘Iif宮者田保践などを理由に〈わしい!il君同容

を明かしていません同

元純白由側!主、外聞からの持ち込みl主fあり柵ない lと斬倒紙上で組っていま

す.

OÕI，自身的醐査でI~， Iむし宜甑』を嵯曲すればJ同伊‘阜の持1i>込み拡f十吋'.iiJ

~.~~!~.:1::，~~~奇怪鉦をえτ巴い1;す.

市端においてホタルは成虫で1匹300円前後で販売されている由民巨からの

垂1{世田一剖で胤入するζとはできます.たとえば1000匹で30万円です"100 

0匹由ホタルを飛ばして11万匹的ホタルが娘んでいる』と脱闘しても‘そ由迎いに

艶づ〈ことはほとんどで吉ません.

しかし‘い〈ら惟繍豊重ねてもr可能世があるjと苫えるところまでが限界で.いま

由世jflでは.苦掛由ような強いw.査権限がなければ.仕λれs\o由特定など .r外

酷からの椅'12.込品蹴j目立紐!ま不可能です.

それでも.1ホタル闘の聖昭があったJcft;:lj底いえません.

@飼育「不可能」という区の考察

結果
飼育実感白布織にかかわるζとについて.今回制告された『植討結果』では.区

が初出て踏み込んだ『考韓民お己ないました.

市タル生息散の考事
今回由主且醐置によると.ホタル由幼虫が推計 23 匹とされた

が.制置師lこ7万匹生息していたとのー即刊通・があるため.生息

般について町場躍を行う.

・平成 26 年4周 4 日{輩}産経章rrM

。生柚ヨ長田面から由考察

ホタル田.tJ1 !ll 1主力ワニナ含胡としている.矢島叫こよると、人工踊

宵下において1 匹由ホタル0噌判以ふか】してから蝿{書官ぎ}にな

るまでに.蛾由民さが2ミ')から 25 ミリ〈らいのカワこす吾平同 24

匹貴べたとされている‘
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今幽回せせら智内におけるカワニナ生且敏が彼11- 963 匹Jという

データに附らしてみるι7万匹由ホタル由胡虫が生息しているk

したら‘闘を7官則的に与え信いとホタル回生伸柑怖は不可舵であ

る.施設(醐F有機}寄で醐衡していたカワエナの臨も必なι ホタル
?万匹が生息するだけ由カワニナ田敏1;<植民できなかった，した

がって、朗自カワニナ 963 匹自微を有直すると.7万匹由ホタル

由世且は不自燃であリ、不可障であると考える.

*矢島雄『ホタルが粧えてくれたζとJ(1999)惜成祉

@施量雄撤回面からの宥寝

せせら曹団、掴地併 5.4 rrfU ， Bmx3.0rnlと斑れの削分 19.5

而(15mx 1.3m吋から成L).III$<面積は.249 ，000 1:"'(54 ， 000

"d+l95 ,000 C~) となる.
7万匹O)iMIJL.由.tJJ!Iih'生息するl轟音.並且閉店1~1叫あたり

0.28匹 (70 ， 000匹/249 ，000 cfl1)となる向今回由醐置で用いた

サー"ーネット的仲田面輸は625 輙rt{25 cmx25 酬}であり、 1 回

目探聾によりサーパーネットに入品ホタル田幼虫0)敵は 175 匹

(0.28 匹〆c~x625 CnI)程度となるはずである.しかし.醐置では

27 1&函童体で Z 匹しか捕蝿できなかった.したがって.7万匹生

且しているとすること11. 避に不自然であるが

*Jll(せせらぎ)町断面はV~状になっている的で.回リ国査当

嘩l.1I1帽を1.3n，とした

恒輔区が公武田文書でホタル嗣宵についてr7万匹由ホタル回生息は不自酷

であり、不可陣であるJr7方匹生息しているとす晶ことは、避に不自然Jと宮且し

た由は乙れがはじめて町二とです.

これまで祖鼎区11ホタル館でのホタル飼育の個体世を元服白かb由報告をもと

に成虫で的2万匹と然遺留しτきました.

ホタル白羽化串伺帥唱I~!l!になるまで抑制合m ，.6前怯といわれてい草す.

二白血院は元職凪の著書在どにも紹介されてい事す，幼虫から既!l!になる制吉は

それよりも多い敵字に町るでしょうが、 7万匹目割以というのは、 2万匹畳間!l!に
するために品聾な匹融といえます‘

その7万匹を胸膏するためには個師カワニナも足りないし‘スペースや密躍の

開時から見ても7万匹iま不自燃な匹敏になってしまうという田です...:~草 L!ZJ5臨

むた鴨誕鵬税強rt位攻守諸島県秩玉県夕方・ 一一一"~... 

-誰も語らない「せせらぎの中の

幼虫」
それでも、元肱員やその宜蝿者たちは.この阻由見解を留めようとしていませ

ん.

4制高区町豊島l雌捌置(1112ア臼)では2匹しか見つからず、推定を加えても23

U!iにしかならない，一方で嗣宵担当由元職員は「降年2万匹苦闘11していたiと主

強し続けているーーιの両梅田聞で.lH白区民fJtrと'っちがほんとうな由だjと

いう問いに対す品苦えを柵られずにいます.

私11. 1&がここまで踏み込んだ帯都をしているので"~'LI;I!..毘と!"，'ÇI明値比f市-

0'J!:.館五島弘主主君眠時人エ飼町主お己宇:.?;ç.~.~，~舟，:;>t;CJ也結愉を示買;ベ主だと
ぷi!--:5..!&.暫・紗対的応h瞬間柑1::.，~t~Ji1I.嘩抑制拙I左側か‘

ポ隣諸担tilt~，似通貨l開~，E!t.~~道総~~ゆ1校時・

なぜr飼宵していない』といえる田かヲーーさき田f者時Jでほとんど回絡してい

るようなものですが.あらた肋でIl'明菅ここるhたいと思います.

前提として砧認しなければならないのは‘鯛宵町有織がnijl!lとむる斑図です，

ホタルの成虫段階11. 置 1111特別公聞で1万人以上白人々が醐官、目躍をしてい

るのですから.雄聞の余地ながホタルの成虫は存在Jしていました.

つぎに.そ白血虫から庸まれた開ι その開から瞬ったばかり由開化胡禽も.

現世の匡瑚検部聾をはじめ.売開員以持白人間h'組曲で慌1唱しているのでf卵

と榊化柚!!U立存在jしていたことは篠実です.
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rHfの釘烈が11"闘になるq，はここからです

酎化幼円包は水明のむかや、眠官のためのンャーレのむかで多くの人に rn:~され

い2 すが、そのö'i化柏~þ. fìt盟問のせぜらぎや，.，外出ピ庁トーヲにひかに持され

た1丸山葺を元阻白とその克服者〈オミランh子ィア}以外は『見たJという人はいない

の C-;.，

出mにホタル町を YiWIした人たちはた〈さんいますが.こうした人々も tさせらぎ
に;広間され rここにホタル由幼虫がいますJと鋭明をうけているだ"で1".誕昨に

幼虫的盛を見た人も水明にいるがj虫在日てい訴すゆ

ゼせらずに入れられた叫取がどんな柚ご1-'0成磁し.よ陛し地中で蝿にえよるの

か.そのプロセス町田舵省がいませんし、回明肥臥もありまぜん“

つまり . せぜらぎ tとピオ i フ}田中に幼<liがr手配していたことしかもZ万~

7万というm伎で符在していたという匝剥が伺もむいO)"{' ~ず.

担一品的f';"!jιliI担任壬白う飼宵担当五I'rt /Ht. fl l !!~見訟による1111吉刷り別査

に応じないまま苛淡回出していまヂ{盛時控訴免町L

紀初会貝では.元盟f>は同日日比えよるもののー酬を公開しても叶す. それは5

月 6月ごろのホタル上陸拍白日々の記持てすが.元帥品目外出入を宜えての伐

銭人でぬ!!~しか日路とはなっておらず事組位はあり苦甘ん‘

記訟a，内E孟も.テ上陸~;Q{t.r.:/1不土佐c1!一、せ Itι奇')，札k'f..Jl目、勾'1$白木重乞

吉弘どl正同首脳ど、/，哨実際をHi，1~J:'ィi_-f ;::!とをき ~~.tニ記昧IJ~必民rc引に，
そヨしたSèH.は'.'つac.\Jóりませんe

同W童相を畳nされており、~'j)削且i晶を t 分針!っているほずのfむし企削Jにい

たってはだれが世 roされ削宵十)."にililすl していたか。提託批1志向に支出し E
いf二かつなどの日間にも、『むし企図J代決 1，、らl自答告例られ口、ない状況で

すb

。証明されない幼虫の「死滅」
元同 ~ll;J:白 10"定 ~iO)存在証明をしないヨ;1:. r凪的生息日l腎で幼虫が央児でき

告かったのは<，J苛万，去がずさんなた的だJという主開を昨り遁しています e

j(，阻仇に同調している.f_t，._'，LIι.l-，j'{!lk!白星?i:.\.\土山!~)之立主主1ダ'，EE:ームヘ土

...~ で !ょっ吉田ように~t:.S伝していまf.

'~l fIは‘ .'fm26勾 1 月 27ß(月)休曲目的阜 I~. 問的予告 もむ〈

起きました.1 1反 m区ホタル~l 出現j~'Hjに械明日世内í~ j，9間判即
時検問の委託在受けた集者が訪れー館内由ホタル仙p.也脊訓育

するという名目で . tJltl!がま ，Ij!.するせせらぎに土足で立ち入るとい

う 1 1.;じられないゆが起さ司した刷

これにより 、 7計三冬挙で来店黙。ホタルの幼時1とその叫になるカ

つニサ白州民が何千匹も児時したと I k制されます ，

F且荷で"ぜら~.に入ったことでホタJしfJJ!llもカワニナ組員U 克措jしたことにさ

れていま場か、セ由証阻となる幼虫即死闘は岳民れていま"んf力ワ つの死肱

守力弓由良訟はもともとた〈さんあった 1.

純:_t，は予 告~í.しでおこなわれましたが.調両院11陥怯に~<のポラノ子ィアや五時

1'1も f/j札、 f耳宜のようす在員ておりその際I~挺されたビデオ映像も目されてい

三寸 ，

削に宮われているように.五回目が立ち会わ恥いゆで抑置がすすめられfてわ

けむはめり事ぜんも

そ即時にli~ ll;された映像や‘間査に立ち会ったポラノディアたらの同 司l la首h'

ホタルf斑措Jの i，.側と主弛され ていまザや
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しかし、それらは証慌にはなりえませんe

なぜなら、

r，t，受像に眠っている拘体ほ‘不明噌iな眼伎の与か (' 1主、コミ与と

のほかの吻怖である可能世し高(.[ホタル的削虫J であ。と断定

で寄与禍祖がむい.

':，2'.~火{線価銑省 L. 出置 l!H1 /=1超能町}に自分tJq~反っている しの

が「ホタルの幼リlJであることに気づいていない-.f11査当日はrホタ

ルであるJ という1.).11躍をもっていない‘

ヨ抽~fをJ，ていたポランテ fアたちは当白.さかんに「ホタルがい

る Jひどと~~あげていたが.じ コさいl二fこれがホタルfこj と L 、う品、

うに削i!i. tlに到して*タルのjJJ~Jl0)存在脊示した事実が《よい

(/nf且えている』というホタル的符有を示ゼむいのに、 iJワニナの

蹴に陣れて見えむいホタルについては[そ乙にいるjと抽〈訴え、

1町民 I，;liに耐を間ら \t .{1行おまでさせているt 凶 UïiE2';の五千的人

XÁI事与，ドタル由常命/)((::1分たちの目的帥で'"われているとい

い似がりそれを阻比する行制をとっていない"

と.日銀同容に大きなえ，闘があり‘拍 !uo> m;描あるいは;i\!出は事組的日本書に

よる組明がされていません‘

-まとめ

もともと九、ない J[存在してよいJということは「ないものはないJという抽にはなt

「不存在的促明 Jrf直情おこなうことはできません，

しかし問惜的に‘たとえばf存符するJという命出回 JI.晴をま許げることにより fT:f

在しなかったlという何時を鳴きだ寸ことがでさ正 q “

[2万匹のホタ/1.を 1我!liにはるまで同夜しぐいたjとする伝ら/t. 臣のf 常時 lにめ

るように‘カワニナ町制.1東いスペースとの矛隔が起こります.

飢えて、元杭白 fむし定咽』が同符霊能警1まれなt 、という II'~‘I:vr.晒していま

す，

元帥曲 h' [不存在 J Iこ封ずる反t告としている「銅茸による托酒Jは、そ札を立IH

る阻閉が..りまぜん齢

以ょのことから、ヂタル帽ではホタル閉倒的失 itilがなかったと特抽せ<..."るをえ
、切'~~...， li~~~;む4.'''''κ詰"品.~;';;，!.A引 J令川、;"'>む..}" . .'....; ，' ~'::~i"'. :'. 

ませ/v .
"主ヨ ..~W~"_μ ，

もちろん さらに砲店前日出I拠を押さえるべ仁 いっそうの則合活動が水められ

ており 府引きなどは巾るされませんー

tつフi.~l
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エキサイト電錯占い《初回無料》

TVや純捻で有名なおい師がJ.敏在日.自由な時間に待たずに鑑定・金銭僻斜
d.e叩t. 阻 iρ

スーパーFESTA開催中

牧冬織行がおIiになる企図が漏.!量大5，000円OFFクーポン配布中 1
..叫l酬ulen 回 IP

AJs hl' Yahoo! lAPAN 

同じタゲ(主正)由記事

t誕1品駅南タ11，由聞 (101 巨体白I~主的百五 (201 -1剖 U 山田師)

札銀盤広主祉担阻11.ムよ:t.l1Jl雌提.ll三飾品迂払&ムt;.~( 加lq.05'0423:37:0
0) 

~..m航lf>.._畠虫ノ'l:位llIl!.!lLi.1:..!r.n.J;Ji乱射Ji'恥唯広心主正午主'l:.~I!l1t士山J.;tJ;Ji:
日( 201~ト05-0114:10:00)

ILlliIM臥 700アヲド!のブーJ<•φ i'剛 10-;::3 2J:~0訓 J

帽'EiC.a:品:LO)J'泌皐11l:.!:段.fL':J:立品b、 (2008'10-2221油田}

鋭:'Lßχと立立主ニ伊R]

ゐ byitall i "，!Ul.l 明日目'" 路M i T岡山nack I Cω附則酬凶作}

1IilUIiI 1I< ?Jl-的拙J( 81 rむしft:磁 11ιtf"~知っている由か?

これまでしばらくナノ銀やクロマルハナパチなど‘ 4匝橋区ホ

タル生態環境館の木楽業務以外の問題を検証してきましたが、

今回は本来業主苦であるホタル飼育の実態について‘飼育を委託

されていた『むし企画J の役割を通じて考えたいと思います.

慌怖感広夜祭良金肢は~k.tt:闘11.こフド友次Qì..J;玉県窓昆を通告

しています‘

資源環境部環境諜では、ホf担ル飼育事業の一
環として、ホヲル生態環境館のピオトープ(実験
水路)管理及びホ'Jル飼育・水質管理調査業務
(以下、『管理調査業務Jという。)について、「むし
企画」に 10 年以上にわたり業者選定による特
命随意契約で委託契約を行ってきた.
この事業について、環境課の定期監査の期間
中に次の事実が認められた.
環境謀l主、平成 26 年 1 月 27 日にホヲル生
態環積館におけるホヲル等の生息数などを調ベ
るため、国土交通省制定のマニュアルに基づき、
同館の調査を実施し、ホ9ルの幼虫や力ワニナ
の個体数を調べたところ、ホ'J Jレの幼虫、カワニ
ナともに非常に少ないことが判明した.
環境課は.管理調査業務の受託者である「むし
企画」が、当該業務を自身で履行する能力を有し
ておらず、将来においても業務を履行できる見込
みがないと判断し、 2月 1 日付で平成 25 年度の
管理翻査業務の委託契約を解除した。
これらの経緯を踏まえ、環境線は、事業者の選
定方法や委託業務に係る廠行内容の確忽が適
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>

正に行われていたのかをはじめ、これまでの事
業運営を十分調査し、事業の適正化を図られた
し、.

。力ワ二ナとヒル
この「むし企画J のことを考えるうえでH:!2ムj;hl~主位1'-.(!)

友金えいのゐ2..ã:主ゑ創のホームページにf..tJ日ワ1.;:..2:とJ;;;
此J1.:~:ì盟墜遼じ託業が縄載されています.
元飼育Jê当臓員 (3月に懲戒免聡.ホタル1曹土)が以前に書

いたとされる論文の紹介ですが、内容は.ホタル幼虫の悶とな

る力ワニナにとりつくヒルの発生を防ぐ伎i荷についてです.

論文では「一定時間泡分J加重を1.5%を限度として維持する

ことにより.ヒル矧の発生を仰え伝れた.カワニナ育成水槽で

は、1.5%のji分濃度中lζ48時間を限度として温浴さぜる応急

指誼を行い‘現在の所‘本ホタル生態舗では、ヒルの大盤発生

は一度ち起こっていない. J といいます.

ホームページの記事はこの引用につづき. rこの件につい

て、ホタル生鐙環境館を手伝っていたボランティアに話をした

所、さらに以下のような関白い話を伺えましたJ として;欠の

3点を挙げていま9'，

-泊分濃度の翻節でヒルを落とす事は可能で
した。水楠の場合には.楽浴効果を上げる
ために「補助水纏Jを使用することもありまし
た.

.生態捕やせせらぎにはヤマトヌマエピやメ
ダ力、トピゲラ・カワゲラの幼虫などたくさん
の樋が共生して居ますので、慎重に対応し
ていました.

・ここでー喬太切なのは、外部からカワニナ
を持ち込まない事です.回んlまや水路のカ

ワニナには大盤のヒルの卵や幼ヒルが入り
込んでいます。

そして『外か8力ワニナを持ち込むのは厳禁だったの

ですねJ と結んでいます.

一見、ご1ちっとちなお話しなのですが、釈然としな

いところがあります.なぜなら、 ζ副主~Ll<"<12nÁ九連総
QL:ru.鳳且で紹到したように、力ワニナが外部から持

ぢこまれていたことを示す宅配便の伝票があるからで

す.
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この伝来について、 [守る会j 会長の姐口とくじさ

んは

L::::Al.l.主 .， ..:r.m.!三目 rll2v五 l2:J.，.る'1':(、 ιヨ.L，.工
臼三翠lr.毛汀詰5怠拠、ι必z瓜Lはよ斗ム心、注包三j~
!取I同司世~旦ムLr[JJ.力~.'2二二，1εご乏祉止お:ìl並良在、f且lL.~ζUJ一L凶ιZ羽蹟l瓜乱1性主q位T，?_瑚i邸当
屯なf'こ!副主主ーとの~!\1車対策を施し主J見l也 lこ活~-，t之
島ーの一ζしι5.. 前møよヨi二lJJÆí設L:::l-，J}QÆ[;J;

必旦lLt.!J'll

と説明しています。

fø',1 M D  r.~久二日 I]!; :i.i~~之;~九
~ . ': ' i::lii，二会m:こ定配りそ'. .てい否問で、 どうυ て包τ}言受 1引いろJ型誌からsosの
._- 拘った l.'î にタ ! ~l'J 【i;1)つ三プをど荷かっし ヒ八円筒f自主û'，ぬなどJ!jn ~J "，~' ，J-::J.:!l J望

内市有枯して 現可..二店っとちιでuょっ 刷，.のょっに当自民に人n~切なおり

ヨrt! .'，，，
~ .:-\: ¥!J 1 :~' 11 代.t;.! 心、

:112日1[1;1仏政;Æ..~jlLá~S!I~屯廷の品ふt:.l で、区長がfj1i1
U~区ホ'J)レ生態I車焼館は、他自治体や団体のホヲルの幼
虫を疏かり、その方たちに代わって飼育する施設ではござ
いま世んjと答弁していることを紹介し、施設的な条件もな
いことを術摘しましたが、カワニナの「預かり J飼育も同級で
すむ

し力、ち、このカワ二ナの送り主は f50SJ を発しているよう

は Il~jl，rJ ではなく.ホタル穏でのホタル飼宵を受託されてい

る「むし企ill!ïJ 0)代表(当時)なので司.

「どうして、むし企画が力ワ二ナを板伯区ホタル生態I摺J;~似

にk&っていたのかつ J という妓r:iJに、 1油口さんは次のように~

えていま，]".

当然亡す。むし企ilffiさんは阿3設をパックアップ宮

るf訟i:-:Jt!詣で可から、関係依頼先との!日lに立つ別1;(

白川です &ホタ)~h!ü設のメンバーが13ワニナl正し

(1:;(り)にヂ1 荒する八ズがあり司、守ん. 役!i~が ~\~1d~ り

ま弓.

白~'.， H口 "久ニロk白之 ・， 誌 ‘ 虹
S ‘ ' L'i''=:'てす・ 主九 1正面さ九 i:;:~i去を!~，"，クア，フすきお主民慌です，1、 う '"畦信"走
- ごι凶こ立てユ単ジ~.-::で 1'.;;>.<;1)し児訟の，‘ン ザカつニ'1.~I.，.r! r，:つ 日こヲヨ走<

~ i ~~.7;" ;r.，りま匂ι と創刊~;~{，)ぎヨ
リ.-， :1': 1 1 う !" '，， \ '~~G I o'} 1 

17/51 ページ

htlp:llitall.exblog .j p/t日gs/%E3%83%9B%E3%82%ßF%E3%83%AB%E3%81 %AE%… 2014110/29 

f'. 
ホタルの間板橋区ι Jたる所にいたるがいたよ~松崎いたるの日々雑感

この説明も「むし企画Jの本来の役割からすると納得でき

るものではありません。

「むし企画」の委託内容は以下の委託契約醤と仕椴醤に
あるとおり『ホヲル生PJI盟筑舘ホヲ lレ飼育・水質管理調査業
務」と「ホヲル生態環境館ピオトーブ(実験JI<.~) 管理業務J
であって、「関係依頼先との聞に立つJことも 、 lJXl!i区以外の
Jth団件、のために「カワ二ナ探しに奔走する』ことも、委託業
務には含まれていません。

日時

首謀iF1
香託契約書

，..“ 2'0.00・"・ 3

1 ・・・ l

L 旦・. I 

1 件
名 手 7.レヨt再.，_.免，官包有，.フ・(~J.t'.ド$ふJt・.~

A.. t~. 付.，刷宮水'賞、..u同1. 1'6~1ι

, ，略的脅鍋 l [ilij..1713171614Io~ / 

3 鍵約問問 平"26悠"，日 から
平1Il 2e~3 F1 3Ia j で

, e 行制・ m .，仮住...のと aη

S 契約銀盤台 免y

I J:t'JiI1r: 8 亭瓜25年 .011 臼

司~I{. 司u ・ a民鴫隠

輪 代時間制繍叫!?"/

m::zttA舞&
..・E・e・.. 正 1:' .1 e員踊 t以下 r~H ltl! aJ ~い".J t:ょ&.!..で.，をする 0"

IIn -I. l1C .11・‘' '''''.'.:I. .'JUU t:乙として・担，.，‘繍 1: .1・""'1)\'凶8・...
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- ピ刻r トープ{拠・刻k・・}肉のu.・.ミの除童

ピ才ト プ鋼連..及びヨ食店員溜め情婦

ピオトープ周辺.....事入れ

【u ・E内外の鍵u.跨停.Il.~
{引~.，也

.箇 ，~U奥富内容についてロ. Et畠橿の上曹理軍省に支嫁のないよう祖行
.，..~::~. 

，，'守fi!..

志位樋.，こ定める e項&壇行す6僚に煽り脅え銅背信機及び創.に舗する情
wについては、車三.に鋼らしては庖らな、、.

. .扇".経費 *貨車待作.巳必賓とする檎縄&1量...ぴ水筒蜘.必要経'につい
てほ受託賓が貧処する.

1. 11. 11周. 土障会金項に渥反し区に...与えたt:!I:I: その鍋省.俸備しな
吋ればならないa

. .尚~.区銀. 刻k寅雄持作主にι要とする旬開係晶砧・J険ぴ水質~ヨu:，*邑'については
""乏容の負aとする.

,. .曹話。高 tこJe~昼長項!こヨ"更し区にUl lfl"与えたとf! 1. そのt員醤.附句障しなけれ
ぱ'よらな也、. 5ケ

d 

S 板宿区""マネジメントシステムの.... みについて

省，..区の旗留において書提東E・e・行するにあ1とり、仮舗区"';0

守本ゾメントシステム (1 SO 】 "001) に".づき、 10境保全に向

けた単組みをしな付れほ怨らな、、.

B.ft冊~.棟マネジメ y トシステムの取組みにqいて

緩舗区の&&において、書院..\'.0:什ずるにあたり、領櫨区剛健守本

ゾ"トシステム (1 SO 1 ‘ 001) に五戸J台 風狸保全に同11111と"細
み告しな付れば必ら"い.

9 特記事項 ディーゼル自"'..の榛凶ガスに倉..九る包子毛穴.賀の阪誠を図るため

東.. "，の I著書民の健軍と安全金纏織する貴賓に挺する条例J により.緒

子吠翁"排出基箪を調た.，旨いトラヲタな，・-定a 園陸軍の'車内におけ

る運行陪賓止された.

ついては、駒晶の納入昏託の思行および工事・でディーゼルS駐車

を使用する・台は ディーゼル鰻嗣適合車で行うものとする.

,. ~包事項 ..，ーゼル・・闘志の傍白ガヌに曾まれる胞子紋駒賓の捌械金困るため.

東京・の ruの健康と2金を槍保する..に闘する.例』によ k ・H
紋物質"'"盃n網走さないトヲ，少など・・定.，・‘の.内にお".道"
は当医止iきれた.

ついて陪・4島の険λ. .，をの虚符ヨ凶wェ...でディーゼルa ・e・..
使用す..舎ロ.ダ4ーゼル倶創淘台車で守すうものとする.

10. a l!un曜 ..'"・.......管楊舗踊d 旬，_健鉱}

, 0 銅幽郁ft ''''.iJ( B国..'"匝管理~ tf'I' (開催~!，，:-， I)

現在『守る会」の会長をつとめ、長年ボランティアス骨ッフと
して元職員とともにホヲル館での活動にとりくんでこられた
樋口さんの証言どおりなら、「むし企画」は、区から受け取っ
た委託金(年間約1400万円)を、指定された業務以外にも
使っていたことにもなり、重大な契約違反です。

そしていま、クロマルハナパチの飼育販売や『ナノ銀除染」
など‘本来業務以外で元総員が特定事業者に『利益供与』
していた事実が明らかになり懲戒免職になっているわけで
すから、『むし企画」がそれらに関与していたかどうかも当
然、調査されるべきでしょう。

-何も語らぬ、語れぬ「むし企画」
いったL¥ fむし企画Jはホヲル館で何をしてきたのでしょう
かつ
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「むし企画』は企業でもNPO法人でもなくf個人グループ」
ですが、「ホヲル飼育!こくわしいJなどの理白から平成14年
4月から競争入札によらぬ随意契約でホヲル館での飼育業
務を委託されてきました。

初代のグループ代表は昨年末に亡〈なっています。昨年
の早い時期には体調を崩されていたようで、現在の代表が
引き継いだのは昨年4月からです c

前代表も現代表も本業は.カワ二ナやホ')lルを含む生き
物を扱う業者で、『むし企画Jという屋号は、板橋区との契約
のときだけ使われています。

ホ合ル飼育のくわしい内容は、むし企図の代表とその従業
員が知っているはずですが、現代表は従業員の氏名・人
数、委託の使途について、何も区に報告していません。

私がむし企画から何の説明もないことを問題にしていたと

ころ、ことし2月 14 日 15日寺 10分 lこ、「守る会」メンバ の方
から、元職員(当時は免職されていませんてーした)からのメ、ノ
セージとL、うことでのダイレクトメッセージをいただきましたの

「阿部さんより、メッセージです。むし企

国さんは慨に1 月 31 日で契約不履行
となっており板橋区とは関わりを持ち
たく無いのと表函には出たく無いとの
事でしたd むし企闘さんから派遣され
ていた5さん、 Nさん、 Hさん等は本当
に今回の件で板紙区に対してウンザリ
しています F むし企図さんは解散に追
い込まれましたじ Hさんl土昨年8月下
旬に呼び出され、有ること無いことを

言われ、 4苅果症になり、現在入院して
いぎすd 人をここまで追い込む理由は
あるのでしょうかつ J

(5、 N 、 Hとイニシャルにしたところに
は本名の姓が入ります一一引用者)

こ，れにより、「むし企図JIこは代表以外に3人い

ることがわかります。
それにしても「痴呆症(ママ)にな」るほど追い込
まれたとは、どんなことだったんでしょうかつ

元職員の代理人弁護士が区長に提出した「意
見書」のなかで、現代表に対する区側のf事情聴
取JIこ抗議しています。

「話の内容は、来年の委託契約に関
するものではなく、委託契約の履行内
容に関する問題の指摘で、委託契約

書の写しを示しながら、
①そもそもの納品をしているのか
②委託の質問はどのように使われて
いるのか
③人件費はいくらであるのか、人件貨
と称して他の用途に流れているので
はないか
というような糾問的な誌をされまし

Tニ o J 

代理人「意見書Jでは、さら 1ゴ事実に基づかな
い憶測による質問Jがされたと主張し、「これらの
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聴取の内容があまりに一方的であり、かつ事実
無根のことであったため、(現代表)も非常に困惑
するとともに、社会的な信用を傷つけられる思い
で‘いたく精神的な打撃を被りました」としていま
す。

元前世員と「むし企蘭Jは、従業員がI痴呆」にな
り、代表がf精神的な打撃を被Jるほど、区仰lから
ヒドイ扱いを受けたと訴えているのですが、区lf1il
が質問している①(2)QJの内容はどれも委託事業
者ならすぐに答えることのできる(答えなければ
ならない)基本的なことばかりです。
かりにf事実に基づかない憶測による質問」が
あったとしても、事実を知っているものであれば、
すぐに回答し、それ以上の問題に発展することは
ありません。

また「意見書』では、『むし企画」代表やホ告ル館
関係者に警察が事情聴取している事実を明らか
にし、『もちろん、このような事情聴取は区からの

働きかけがなければ始まるはずもありません。根
拠らしい根拠もないままきさ繋が動いているという
わけですから異常としか映りません」と、警察の
動向まで批判しています。

しかし、年間1400万円にも及ぶ公金(委託
金)の使途が不明のままであり、 Z万11!;と報告さ
れていたホヲル(区民の財産)の飼育が確認さ
れていないのですから、事情を知っている者に聞

き取り調査をするのは当たり前ですe

なぜ、「むし企画』は委託業務に関することにつ
いても回答していないのかつ一一この残された
疑問を放置することは許されません。

:.2.ゴ王ょ
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02:23:00 ) 

杭 A附の)21躍ttiIim的J!U211.主主主軸~I.;.l仕立正♀ ，c.tJ.~ 立をJ己(初日間 10 日 50:00)
回丘益区」包11-由問 (7) rナノ胡肱予"百~，t.h./~ 人川( 20 J.1 -05 凶 23::0泊

。)

民主主~1_rD.且jSj主i盟主ι9ゑ{ 201キ05-03 21:Z7;OO ) 

買低伯区.tr.Jt.~泊 1昨lt.:t:.;â.:=走説草(釦 1'l-D5-02 21:39:00} 

担ム己10'-1足う:t~位 [PR]

.. by i t.剖 I I ZOJ'I.!l~'l\1 21:-!J 1 区松!了間<'b事ck I Cor削lHllIl~(())

紙撤区ホタルの閲 (7) rナノ姐障鎗JI二~':..lされた人たち
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ホタルの閤:板橋区 l. )三る所にいたるがいたよ~松崎いたるの日々雑感 24/51 ページ

(女ノ ílU孟ウー.1)1ィー:毛 ~"j自民It:l ÂlìïA的 1:t .，. !jj(!1') ll~tâll1~:(~き
3ごtJ と板橋区*';1 1レ生1[，環境館の元飼育担当|隊員(ホヲ
ル博士)はいいますu しかも、 n~Ü1í~店 1原発事故の直後の2
011年3月 14 日から「放射能も分解できる」と断言していま
すの

このお張された表現と、大腸菌と欣射能を同書1Iに扱ういい

加減さだけでも「ナノ鍛で除染」は庖唾ものです。しかも、
「発見者Jであるいう元職員自身が、「学術的に解明できな
いと認められない 1 (;ëlc't且q1主J!!1iEUht..i品以J;jJ::1:Jμ 193
ベージ)と嘆いているようなシロモノです。

板橋区選出の国会議員で、のちに文部大臣になる主Ht忠

之品位ム息盆Q2LQ2主つぎのように惑いていますa

ホヲル生態環境館で阿部宣男さんに話を閉し
そのt&l晶でもホヲルに奇形が生まれている。放
射線の彩僻だそうだ。

そのために、阿部さんはナノ純銀粒子による放
射性物質の低減実験を行っているω 環1克に敏感
なホ1;1ルゃっロマルハナパチ再生等でカピ、病原
性大腸蘭、ウィルス対策としてこれまでもナノ純

銀粒子(抗菌メカニズム)及び!!l.持材を研究して 1
0年になるが、これが放射性物質にも効泉がある

ことがわかったという"
(ホヲル生tìj\l盟演館のホ1;1 1レの奇形出現 201

2年6月 23 臼)

ちなみに、このなかの「ホヲルの奇形Jの話も、客観的な検
証はいっさいされておらず、証拠はまったくありませんG

しかし 1 ナノ .Rで除染Jは、原発事故からの放射能汚染に
対する不安や恐怖を背俊に、瞬く聞に広がっていきます。
そこには元職員のH'í1亜的な1劫きかけもありました。

ホヲルtiilの「ボランティアスヲッフ」や支l:î1者とともに‘ナノ
銀によるU1'{射性j)JU;lj議広のji矧村民lt~Ji.tjι方J五l:i:.m~
可~_t:置したり 、 経済産業省が国際廃炉研究開発機株(lRID)
に委託して実施した1Ji."~tIL:5:i立J.KJ.Hí!Jのlt紘盟主主の公
~}Jζ.il;:;s笠松伎とU!.&':Oí\~主したりもしています。
さらに元職員は筏烏県内の原発事故被害地や板橋区ホヲ
ル生態環境館内で、「ナノ銀による除染実験Jをさかんに
行っています。
(式院町での1 実設Jのようすも刷悶で公開されていますが.峠且tnlを直に地面

においてみたり‘ r ;~ 1:l1 で、~ベクレJl' Jといっ Eみたり.劃定器のセンサー帥叶に
mを出iいたまま政情を読んでみたりと、おかしいところがたくさんあります， ζu，
i'仰
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総理夫人や大臣まで、<211署員q~ぬ.~.l，-ji，な[.líJ(Ef.Jjを純呑
みにしていることにも続きですが、それを無批判に報じるメ
ディアの姿勢も大 !.m組です。

大物を次から次へと巻き込んでいく「ナノ銀除染 lですが、
なかでも深くはまりこんだのが、企返ニ息f.\J&.(ïL.民主立j主
泉ム現・生j舌の党代表)とその{日 li丘の政治家fこちです。

。常識はずれのことだけど...
小沢氏の側近の一人、平野貞夫氏(元参院議員 ) 1立、自ら

の政治団体L旦;1;_-=-_誼旦念」で、さかんl二「ナノ銀」をとりあ
げ、「政射1îJ:i主jιp.J2主主丘旦.G1t品i盟会 Jなる団体まで設立し
ています。
また元職員による勉強会・講演会なども開催しています"
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26/51 ページホタルの間絞橋区八三る所!こいたるがいたよ~松崎いたるの日々雑感

国会本会議で「ナノ銀除染」を図としてとりくむことを求める
質問を国会本会訟で行っています。

tt山主♀昆且1之旦立ζ当局丘i匙丑当主i:.lli.越」てじ];，_の
で、そこから関係部分を引用させていただきます。

25/51 ページ
f 

板橋区のいたる所にいたるがいたよ~松崎いたるの日々雑ι j 

2QJ.2忽Ht'l9日の「放射能/I' iじ史11説会 i では、「除染効果
はある」という大学教授もE帝京i していますが、その科学的根
拠はまったく説明できずに、「そういうもの(常識列れのこと)
が出てきた時に、 líj\ごなしに4巨否寸る。これは良くないだろ
うと思った訳ですjなどと言っていますn

ホタルの閤

生活由貿，削4債権M:iNlil捻ゆっこ

小沢氏が元1世良からfナ/銀|除染」の誌を聞いたときのこ
とは、やはり「サンデー毎日」が好1主的に記事にしていま
す。
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森ゅうこ隙員放射能対策は録保先

の課題ですω 原発サイトの汚染水問題
や各地の般射性汚泥など、一時的な

管理は限界に速しつつあります。 新し
い技術も活用し、これまでにない発想
で早急に対応すべきです"あわせて、
放射能で汚染されたものを砿散する
政策は世界の常織に反するものであ
ると考えますが、総理の御所見を伺い

ますの

例えば、新しい技術の中に、下村文
部科学太臣も1"/関心のあるナノ純銀
によるセシウム低減筏術があります。
二月六日、鰍射線関係の研究会で、
半減期を著しく短縮させる滅弱効果が
あったとの検鉦測定結果が報告され
ました。まずは‘しかるべき機関に実
情を調査研究させるべきと考えます
が.下村大臣、いかがですか“
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下村博文文科大臣森議員から、ナノ

純.eによるセシウムの低減j主術につ
いてのお尋ねがございました。

除染f主術については、これまでも
係々な研究機関や団体等から新しい
妓術が提案され、日本原子力研究開
発機備においては、 4華々な除染銭1，ti
に対して実証訊験等を行い、その効果
をMJ!認してまいりました。
さて、私も関心のあるナノ純銀による
セシウム低減妓術でございますが、日
本原子力研究開発機械が関係の大学
とともに二度にわたる紘験を実施しま
したが、残念ながら御指摘の効果は
確認されなかったものと聞いておりま
す。しかし、除染絞術として効果的なも
のを活用してい〈ことは緩めて箆婆で
あり、文部科学省としては.日本原子
力研究開発機構に対し、今後とも各方

「やればL、いじゃないかJ

4 月 9 日、永田町の認員会館で男性(元職員の
ことー 引用者)が放射能汚染の新しい除染方
法について説明し終わると、民主党の小沢一郎
元代表はそう諾った。

( 中世目)

だが、 l さまざまな関係機関に相談してもなぜか
話が進成しないJC阿部氏は認す。そこで頼った
のがf開発rm泌を五主催先に解決守ベきjと持論を
訴え ていた小沢氏だった。 f小沢先生はやってみ
る iillii直'/)\あるといってくオzたJ(阿古11氏)
(小沢氏が進める「放射能浄化J r.十回の仕掛け
人『サンデー毎日 J 2.Vl.2年 _~n.(，.:. .U. ß..:. .~:::::.!.1り kウロ

?.t'i.iJrg) 

φ国会での決着
小沢氏からの働きかけがあったかどうかは定かではあり
ませんが、じっさいに小沢氏に近い森ゅうこ議員(当時)が

http://italI • exb1og.jp/tags/%E3 %83 %98 %E3 %82 %8 F%E3 %83 %A8 %E3 %81 %A E%… 2014 /1 0/29 htlp:l/ i ta11. ex b10 g.jp/tags/%E3 %83 %9 8 %E3 %82%8 F%E3 %83 %A8 %E3 %81 %AE%… 2014/10/29 
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函から1制是案のある技術について、関
係各省とも連j茸し、税極的にその技術

的評価に取り組み、有望な技術の健
認を行うよう裏話してまいります.(1自
手)

参院本会議 2013年3月 6 日

森氏が質問のなかで『二月六日.放射線関係の研究会Jと

いっているのは「瓦主主l~.:t一一加速斜研究樹員放射線到
~.:\;(与タニ斗記飽i也j::..r:::班究会E法皇l~住地盤と_f:Q2底lfil
.(1E.之Z回)__jのことで、元職員はホlI Jl-館のボランティアス
告ッフとともに、この研究会lこ\':11>:てtを提出しています.

もとより、放射性崩i裏強度を人工的に変化させ

ることはご〈一部の特殊例を除けば常識外れで
ある.当効果("阿部効果吃仮称)は、第二著者
阿部により、事故後(福島原発事故のこと一一引
用者)、ナノ銀担持泌材のホ告ル生態環境保全
の高い能力から、もしやホヲル館周辺の放射能
低減もとの発想から11年6月頃線量続減鼠行過
程で偶然発見された。
江ブぷ三乞二位級銀ま到寄.f:f.J!2tJlliH民主主-!l_bJ!車
.ljå数是f!)裁~iI遡1EJ)今

このレポートも、有効性を強調していますが、『なぜナノi銀
が有効なのかjという肝心の疑問には答えていません.

しかも2011 年6月に偶然発見したことになっていますが、
前述のように元職員は同年3月 14日には『ナノ銀は放射能
を分解する』とツイー卜しており、発見の経緯にも矛盾があり
ます。
もちろん、この「研究」に板橋区がかかわった事実はありま
せん。ホヲル飼育のためのボランティアスヲッフが、紋射能
研究にかかわっている乙とにも「なぜ ?Jと続問を感じます.

こんな不確かな「研決Jを国会で取り上げること自体、いか
がなものかと思いますが、かつての"信奉者"であった下村
氏にまで、「効果Jを国会の場で否定される結果となってい
ます。

φナノ銀問題をあらためて考える
;全般!設住fl&告怠思設、論理的拡;思考'_ã:.'働かせ払l語版J

l銀:冒険，þ草刈i.丸、制E科単的線拠1"，とほw..~.lL同:芯官土芋J..-，.
IイマチデJ IJ，(~1iであることはE盟解することができ要望.'
吋!.<O刊紙岬M山'品~~ 叫北仏首iJl..... 記'it付W，'ot山~...t-Jぷ"・~'t叫 ，，!k;府議訴訟瓜怖~... 持松ふ量動

しかし、原発事故の経験はそうした冷静さを失わせる出来

事でもありました，
そこに付け込んだカ告チで‘元1出員は『ナノ銀除染Jで図や
自治体まで動かそうとしました.

ナノ銀についてお臓負.1;1;.，鍋島原発.HJ:.AA.ω 航玄?乙 f除w'4
gIj累がああj_L-i与乏ルヨ;~土t走路l二位:îLヨi主主とと「宣伝」
していました。その「効果Jが原発事故が起きたとたんにf放
射能を分解できるJIこ変わりました。ここにも、元職員の「作
為Jを感じざるを得ません.

『ナノ銀で除染Jを吹聴し‘社会を感わせたことは、懲戚理
由にもなっていませんし、 i査で処約できるようなことではない
かもしれません園
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しかし.私lま.公務員主Lよも:，，1事士号をもっ「科学者」とし
して払地社会}.，.~.~.:c，.ち芝話モ騨lÇ;~t~まさきごと
み棋を金11::17• 

そして、無批判に受け入れ、鉱大させていった政治家やマ
スコミも反省が必要だと考えています巴

í.2 :;l{, 
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。ホタル館で「研究開発J?
この写真は、 ß.2ド0.~J. 士会-!.!.J. ロ±ごという企業のホ ム
ベージに112滋吉弘玄I，_\t~広負 です。
「ホ告ルjlf生の水質浄化研究より生み出された最もシンプ
ルで安全な飲料用油溺セットjの「天然自御彩石及び情。炭
に担持されたナノ純銀粒子により、欣射性ヨウ;fトセシウム・
ストロンチウム等ほとんどの放射性物質が付いた艇やほこ
り及び微生物等を分解 lするという効能をうたっています。
研究開発は1 板紙区ホヲル生 rBI端境館Jと明記してありま

す。

もちろん板m区が、こんな商品の研究開発をおこなったこ
とも、許可したこともありませんU
この広告については2014年2月 28日の板橋区議会予算
特別委員会の総指質疑でも取り上げられ、「こんな胡散臭
いモノに区が協力しているかのように思われてよいのか」と
いう区議の追及に、区の環境部長はグリーンパワ一社に対

してホームページからの削除をf要請するJと答弁していま
すυ(しかし5月 1 日現在までに削除はされていません)
ホ合ル館の元飼育担当職員 (58綴ホヲル博士板橋区
を3月に懲戒免蹴)は、グリーパワ一社との関係を否定。ナ
ノ~~の販売にもかかわっていないと玄殺しています。
しかし、グリーンパワ一社自'1はさかんに「ホヲル博士Jとし
ての元町立民の「名前Jを出して、関係をアピールしています。

令 「づ一ノ銀 J ;.応過セットが3000-

4000円
販売についてはたしかにヴリーンパワ一社の広告では価
絡は明記されておらず、;1:;三ムベコジの却~![.lベr三には

rfR政サL_2)り皿l1H:tifU とも寄かれていますn

しかし、このナノ銀をつかった「簡易飲料用i!\\ti品セットJl j:.
jjlj の企業によっー亡販売されていました。

インヲーネット上の「マイナビ・ニュースJIこ「ホ.1.)レの路:t

12Jl1i!(!'[.姐1Jt注汲水l?fHl1ふ!とよzt.タillj~lj.:t~lt~Ii.~HJ
(2011年B月 11 日)という ;1，';1 1レ館と元臓員を取材したレ
ボートが掲私されています。ここでは「茨城大学のベン
チヤー企業・ Jレシオうが販売。 1セット 3 ， 000-4 ， 000円前
後」と響かれています。

伝，~巴ホタル釜!tQ:~奥羽目が同買問先~~.Imずる fMji司自料用う溺ロゥトJ

21語"の-3~-Hぞろ:~Jilパヅタ t ': )，れ、 :1<遇政?をろ泌する.ナノ穆日平アl'~射円

ヨつ食 ~::.，..ワム 、 ストC>手ワム絡のほこんどのさヌ射俗間認が付いた"'''司、コ
1) ，: j'3_.:n:r~jぅ・.，万目された不襲Jな反対，.普段に~.9.歪芭れ、安芸な!ÀJJ;:ふと し

て浄化Vるζいう. 同~.1 ;;;.:3$ ，D.'1:司切で スンデナシス俗単まごとにナノ剖8J守

骨民ぞ本宅いしトよで実呂不しす喜自慢と問蹴ョミ更況大字のベンチv 企以 ル

ンオラが，:1':究 .11:ット:; ， OOO~ -ol ，oao円前唄

hllp:/Ii ta11.ex b1og.jp/tags/%E3 %83 %9B %E3 %82%B F%E3 %83 %AB%E3 %81 %A E%… 2014110/29 
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ホタルの閤板橋区{ たる所にいたるがいたよ~松崎いたるの日々雑感

_c有Uk%証二ラー は、このプログの連載f志望JLQ2 mu.丑II で
も紹介しととおり、元職員が茨I成大学で博士号を取得したと
きに、指導教官を務めた大学教慢が設立にかかわった企業
です。
この漣過セット|立、ルシオラだけでなく、元職員による r-)-.1 

銀除染」をほi法当~.ム立ちま通~_:r'も版査さーれ工じたようで
す。

φ現代科学を否定するナノ銀|徐
少し

* ナノ銀と放射性物質・放射線とどんな関係があるのでしょ
うかつ

元職員の著書L;t1)レよ..J高島 .1. :::ふたt;;.(}Jl2Q12年.8.月
3JLZ3、ベ.11:王1Jよから、元服員が主張している『学説Jを
見てみましよう。

1'1屈としてはこうですの

ヨウ紫もセシウムもそもそもは自然の中に存在
している元素の一つで廿。それ自体に寄はあり
ません。しかし、人工的な放射性物質になると
元の n~が変化し、不安定な状践になります。な
んとか元に戻ろうと採れたことでできるのが怒さ

をする同位体で、強いガンマ線を発します。
自然界の元索がきれいなまん丸の球体だとし
たら、ヨウ紫 131 やセシウム134 、 137はとん
がった金平総のようなもの。このトゲトゲが生物

の細胞やDNAを犠すのではないかと、私は
怒っています。
人間の細胞を1センチ1fjのネットでできた桝に
たとえたとします。この上から9.9ミリの大きさの
ヨウ索を落としたとする。自然界にあるヨウ索は
球休ですから、 m自をするりとi通り抜けます。し
かし、トゲトゲしたいびつなヨウ索 131 はひっか
かり、ネットを似つけてしまう。沓のある放射性
物質とはこういうことではないかと。

ナノ銀は金平臓をきれいな球休に変える働き
をする。つまり、自然のものに戻すというわけで
すω 私の中では、たとえばセシウム 137なら、ナ
ノ銀の作用でバリウム1371二変わり、その後も

変化を続けて最終的にまん丸な安定問位休、セ
シウム140になるのだろうとの理問もあります。
(190-191ページ)

グリーンパワ一社は‘この元職員の話をl?ll践しています。
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‘;1問\1''; ナノ純附Mによる欣射性物側
、比.Ii.~1' l/äトt総除去メカニズム

出自の特典11'

噌'ム〆1_1~' 白 河~IJI I') 空 し悶叫に売れ iH!堂版の仏-'~J にh !:..
-の叫の官民州， tll ::" ,' ~宅."併の ";. fil_ ~ IJ 耐X如.\:I}よ t
・ 0 ・ ::' Qc_l;l土 "'州鴎t<.)': l ， !:tJ矧てメ!" "， ~立 術的1I'! 1;， Jt. 1t~

何.

元職員もそのあたりは自覚しているのか、さきの引用的所
に続けて

もっとも、学者はそんな tj1純な絡ではない、と
苦うんですけれどね。でも、彼らの宮い分は
首々に発表された理論に基づいたものでしかな
い .lll突って、 どんと.ん変わっていくはずでしょ

う? 今の科学はなんでも否定に始京り否定に
終わるという感じがしますω すっごく曲がゆいで
すよ。 (19 1 - 1 92ページ)

とぼやいています。
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現代科学や学者を批判していますが、 元職員自身も茨城
太学の大学院で1専士号を取得した理学|専土です。しかし、
上記に引用したような科学級をみると 、 どうしても「理学怖
土Jにふさわしい学説とは思えません。

。原発事故の直後から
理論はいいかげんなものですが、元職員は放射能対策に

『効果あり Jとして.201 1 年3月 11 日の東日本大lNi.災と福
島第一原発の事故直後から「ナ/t~ 1好染」の普及にカを入
れだします .

2 日後の|司年3 月 13 日はすでに「ナノÆIl. Jが最適とツイッヲ
ーに1宜摘しています。

元職i1は7NのところではL土LJtJlιよQ.JJii当l.HiU'liJ;_1:.JJレ
、ってL 闘 で!l 伽 。 鎚選議

ホタル飼宵施設では数年前力、ら放射能汚染を

防ぐのにナノ銀担持;容液が最適と唱えていま
した。政府や東電等は直ぐ に?度:Jll予防対策

を0

.、 ::< \1; ‘，~ '_. ."f.' I ・ 1，; ~ に " パ ~l' ... 唱 t 匂

3 月 14 日には、ナノ銀で『放射能も分解できますJと投稿

し、それを続んだ人から批判されています 。

幽iE O 臨議選

いくらなんでち放射能の分解は言いすぎでし
ょう。 RT @holaru_abe ナノ銀担持活温材

を通ゼば、例えば尿でち飲料出来ます。 ナノ
銀はウイルスや病原性大腸菌群、放射能も分
解できます。板橋区ホタル飼育施設には若干

ナノ銀があります匂被災地に送りたいです。
‘ ãll l1 '， ' ;.0 ，・ "，，:1::' 、 外 禽 1ÕJ'...:.:\ ヨ二盈0 ・ ・・ .f.7:C

3 1" E盟国思E1
・ I ~". . ~Ú II;f I怯・μ

放射能除築に成功 ll .wmv

科学的な用誌をちりばめてはいますが、金平総やトゲトゲ

など、たとえ話としてもナンセンスです。放射線という原子レ
ベルの現象と、いくら小さいとはいえナノ銀という分子レベル

の物質をごちゃごちゃにしています。

しかし、批判でけではなく、ナノ銀除染に期待を主寄せる人
たちも現れます。当時、東京でも水道水から放射性ヨウ紫
が検出されるなど、放射能汚染に対する不安や恐怖が高
まっていた時切だっただけに、 f !1li!をもつかむ J 気持ちの人
たちが多かったことは確かです。

bllp://i tall 巴xb l og.jp/tags/%E3%83%9ß%E3%82%BF%E3%83%AB%E3%8 1%AE%... 2014/ I 0/29 bllp:l/itall.exblog.jp/tags/%E3%83%9B%E3%82%゚ F%E3%83%A ゚%E3%81 %AE%... 2014/10/29 
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板橋区のいたる所にいたるがいたよ~松崎いたるの日々雑正 、ホタルの閤
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また、福島第1原発のiji故によって会町避難を余儀なくさ

れている福島民j;;íill日Jの公式玄白クr(2.Ul2.1I.5:I:l..29.日 j
に次のような文章が縄縦されていますω

元職員はこうした放射能汚染に対する人々の不安に乗じ
て、政界をも巻き込んでの「ナノ鋲i除染」の大々的なキャン
ベーンを民間し始めますら

「大熊町を故郷に待つゲンジボヲルが、東京都
板橋区ホヲ )1，生!Ü':環境館で夜間公開されますu

このホイ~)t- I立、平成元年に!日i川地区から約30
0個の卵を係取し、世代交代を*~り返して今年で
23世代目となります。この間 度も他の地域の
個体や幼虫などと一切交えず、現在京で大熊町I

熊川の巡伝子を育んでいます。

主主&広J上古IiJJò主盆lliH2.玉三ゴ2旦之ごーヰ上I二
以よQ2Jjifat1!l乏溢説ゑと法主主i主ゑよ立n工12
主:1:"私たちは、 1見夜、妓念ながらふるさと大熊
町でホヲルを見ること/;1で吉まゼんが、板橋区ホ
ヲル生態I却i品館で、同じ大熊町を故郷に持つホ

?zルを鐙筑しませんかフ
そして.希望の光として、いつの日かホヲルの
光抗うふるさと大熊町を取り戻しましようJ (主鍬
は引用者)

122くJ一次回'Vl二ノ主主L

γags 日E2l1-if}.]，店主主 iL EJ' 七千

Llke <.苧 l ぃ ':J-r.士~}'~3Z)
同じタクー(llLll)の X~lf;

8L:Ii JJi臼.-1h2.i!-.ql..ll\Uヨ L_{_ζi.;zt.~r.L!ニ叫ーい弘U二二TJi五'.Q.~bf_r!9 ( ;t lll 奇 05-15

02'.23:(0) 
ピ且Jill~ヨ1L[山主υム斗斗:.1t凪』起宜主組ヱエじ主且止工(7.UH-0.5 -10 21:~ 

1:00 ) 
tムI曲目=ニlr.i.JLl丘立正ば!，l却三!i'.!.[J!l三正:2í.三とå~ム{泊"田 1012 珂:O\l ) 
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l 叶川JVブログ大熊町九 ιr ぷ 必ずふいたよどふJぷ1
7そJI~æ!J l;'!:f~ i;"患者U 忠弘

〒_，温E県会;t:t;t:"約迫手宮町2凶'"号訟法吉也市 i是同追手町民ニ庁沓円 d 
Y.. フリータイヤ-割以巾 FAX ('2.t ... 一品o!l.mru!'ll岬ゆ附""哨M叫h!

ilil!'"槻回 -15 ll:rl!'-lii:l;";制勘九D: I岨|出向島此川』可ー噌明廷判

自￡血事Z凶~

刷今年も大馴のホタルが州民区で慌を蚊日す
一甑嶋区ホタル生態1J11 1量館一

l 令、..日園

。副守U;_1t T巴M・S・ v l .:b:.土 l 包単 1-1-1 -, b~僧~コ邑~
大~!"ilIIJ1!盟問ζ?寄っゲシジ;f.91レ抗'民烹初四.tß.ホ 91[，主![!:J.ii慣舷で 111'1公開されま

i <J". 

盟国 i 
この*9ル足早股ñ::桐"蜘 I lI!lZ l.同14~J.)(oJl跡1，即~_H同，世代史{明脚J 返し τ;; 十

年でヨ坑F代目J叫りますa こσ 間 -nrt;_， f~同地'>(，凶耐"，幼Wよどと-J即Eえず、現.ti:t

Y'大R酔刷ffJ tjめ週正予喧官官んで礼法 1 .

目 ホタ，'1，1;1、タト i1.b'切る"時 0'マ行口シーペルI- l:l...上命政制切也話びると光';:'.1;てくなξと山

! ています.1，日誌立、町征、積'!L'1ih-":..:.るさと大熊町で*~ルモJtをこと13 でさまぜ1，;杭
i 附犯材ル叫剛院で閉じ州関川こわ仰ル糊叫ん加

そして.亀田は光としていつの目/).;t;')ルの先，，)，~，ぶきと穴J!!Ufサ生長t'，~)腕レまし.I.~'.

"'/ylt剖11:'川司 t州" 刊 10 I li:l1.. I Tl�;kuack I Co " ,mcnls(O) 

ij( fIt巴 r.タル的 li自 (5) U.5マイクロシーヘルト/時で"、タJし

は光ら年くな心的か。

2012年6月のいわき市へのホ?zル放流イベントを報じた
早丘司鋭IH江2Ql?."I'.GHS 日 tむの記事に次のような一節が
あります。

f [ イベントを主似した]商店会の人たちは‘ [jJi.
11\区ホヲ lレ ]生 rillJJUi:;ì館が7年 lまど甫lに実験して
得たという正二足段泣盤銭泣乏滋五と主1_&l主t己
主主」ユ』という Tllf ?l~M:lnに注目してきた。『ホヲル
がPlLえ 1 ;1'、 hx射線の風評被害を向型，向できる .!iと期
待を膨らま目、生慾I現段官官|こ協力をn手びかけたJ
Lヱ銀と(]I勾は引 fW&) 板橋区を懲戒免職されたホヲル館の元飼育担当職員 (58

歳、ホヲル博士)は、その懲戒処分を不服として、代理人に
弁設士を立て、区長に異議を申し立てる「意見事j(2014年
3 月 22日)を提出していますが、そのなかで上記の大熊町
ブログを引用し、『今回の資源環境部によるホ告ル館ii'l し、

http://itall 巴xblog .j p/tags/%E3%83%9ß%臼%82%ßF%E3%83%Aß%E3%81%AE%… 2014/10/29 http://i tall.exblog.jp/t日gs/%E3%83%9ß%E3%82%ßF%E3%83%Aß%E3%81%AE%… 2014110/29 
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阿古川元職員のこと〕淡しの fiJi業は、この大熊町の『希裂の
光」をなうもの jと、板橋区を強〈非殺しています。

朝日新聞(朝日だけに限らないが)や大熊町Iが述べてい
るrO .5 11;ンーベルト1110)放射線でホヲルは光らなくなる」と
いうのは事実なのでしょうか?

根拠は「草月日 j記事にあるように「板橋区ホヲル生態環境
官官」でのえ職員の研究や突験のようです。ただし、 4則自区で
は、こうした実験を行うことを認めていません。 ですから、こ

うした実験が事実であったとしても、あくまでも私的なもの
で、 l!<緑区公認の実験・研究ではありません。

元職員はどんな実験をしたのでしょうかつ
「ホヲルは自然界のガイガーカウンヲーJが2宣伝文句に
なっている若草，I.ホヲルJ:~.J1õl凱こ~S、左 t;.I[l (アスペクト
社、 20 1 2年8月 3 日発行)に、 実紋のようすが次のように記
述されていますc

「それはホヲjレの発光器にガンマ線を当ててみ

たときのことでしたいホヲルさんが~JJかないように
制り者の聞に挟んでシャーレに入れ、お院にある
発光稀にl照射したのです。 0.3マイウロシーベル
トから徐々に数値をよけ・ていった結果、 0.5マイ
ヲロシーベルトで発光器!大]の細胞に異常をきた
すこと由〈判明しました。」

一見すると実験を具体的に治写しているようにも思えま
す。 1' jl;IJ り箸Jr‘ンャーレJr徐々に数値を上 1 1'... J など 、 細部も
リアルに答かれているようです。

しかし、どこか変です。
φまず、この実験はどこで行ったのでしょうか? 板橋区

のホ';;l)~館 I二 l ;J:. jjンマ線を照射する機器などありません。
朝臼記事にあるようにr7年ほどiÏ<JJなら、元職員が当時在
絡していた茨城大学の可能性もあります。しかし、そうだとし
ても疑問がわいてきます。
+元職員には放射線銭帥の流物はありません。実験I主

主tと行ったのでしょうか?

http://itall.exblog.jp/tags/%E3%83%9゚ %E3%82%゚ F%E3%83%A゚ %E3%81 %AE%... 2014/10/29 
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+0.3マイクロシーベルトから徐々に放射線2置をよげる
ことのできる機器などあるのでしょうかつ
・実験の経過を目録したレポートやノート、 実験結果を
報告した論文はどこに発表したのでしょうか?

これらの疑問に答えるものはいっさい発表されていませ
ん。大熊町もマスコミも、元服員の若tt}や発言をそのまま鵜
呑みにしているに過ぎないのです。

私が疑問を感じるようになったの Ij 最近になってからのこ
とですが、 2012年のいわき市ホ9ル放流イベントのときか
らすでに、元職員の怪しげな説に対して、私と問械の妓ti:jを

持ち、乏びしk、批主止をしていな人 l正佼広三あり王位/ν でし
た。

その批判をかわすためなのか、元職員は実験方法の説明
をまったく違うものに変えたりもしています。

l!;_lIfæ tl.ti2.口 lt<:S'.8月旦日!_:，:巡4也E正目丸l~紀己J念吉
能よ逆1主:'.1ιじ勉1蛍強f虫l会iとE首E主白しι:G品凡J五底1しIた二E且以1，主み-を引用しますω(放射
能浄化Abe-Effect協議会会報第2号 4ページ)

「じゃ品、ホヲルは、どの{立の政Mlmを浴びると
光らなくなるのかい 平成 16年から 17年 、 18年と
調べさせていただきました。 ただ、放射向|ーを持っ
てくる訳にはいかないのでね、じゃあ、どうした
かフ玉川温泉なんかに在る微な市販されている
石を実験的に使わさせて]j'\いた。

それを年間として‘ 1n、Sv 、 2rnSv 、 3mSv 、 4
mSv 、 5rnSv 、 6mSv 、 7111Sv 、 8mSv 、 9mS
v. 10m Svという水村iを作っておくんですね。そ
の中にホヲJレの幼虫を入れた時に、どういう変化
が起きるのかという!ifIl;の問題が有りましたG そ
こで出たのは、 0.51.lSvとし、うのは、実は、大休5
mSv前後位から拠変の起きる個体が先生した

と、 いう場なんですの裂するに5mmSv位の所で
は‘ホヲJレは光らなくなるという~llではな〈て、ホヲ
ル l土、 1年間籾になるまで Eしくは 2年間、 3年間
という長いiUl問、幼虫でいる訳ですから、そこの
中で詰磁をしていくと、 jõrらかの細胞の典変が起
吉たりするi品合が、有るんです ι それが 100匹い
たら 10011.r:ともなるか、と、言ったら、そうではな
く、そういう倒体も見かけられるということなんで

す J"

まったく別の実験方法になっています。結果も「そういう個
体も見かけられる」に変わっています。日月 3 日 に先行され
たばかりの自著の内容を8月 9 日には大幅に変更している
のですから、おどろきです。

それにしても放射線淵が「玉川温泉なんかに在る椛な市
販されている石Jとはあまりにいいかげんです。 1mSvごと
に線震のi韮う 7)<械をつくったといいますが、そのような正副'f
さは到底期待できません。 (mSvというのも、あまりに高い
数値ですが、これは速記をつくるときの誤継として見逃しま
す)

元職員とその代I里人は、それでも「ホヲルは0.5pシ ベ

ルト/時でホヲルは光らなくなる」と主張し、元職員への断罪
を「大熊町の『希望の光』を奪うJというのですが、，.)，l.，)かげ
‘んでl以科、挙民)*a織もなω話\O._，原主主張~の級審者;pありA ・
いまも1ìx射能の災禍とたたかう大1m町の人たちをダマじた
央Sトマ\o'i"f，)百号巧組制見\:-'~â~::.;，~~日:~i'!，λ&企b白糸ß':'\~"島南L去d会~.;~収品説句時 戸 '_J.~守 .C ーで.
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元職員こそ、「希裂の光」を持っているのではないでしょう
日古、? 'r!:，.."，_" 一一 ヱー ードペント乙山内払

:元職員による放射能「研究」は、さらl二\，-)-/~[l.'で放射線を
低減主1まる」というトみでもないインチキ1::ひろ由\.?丈~};;，.キk
す。
由一ロ:立.(j_

T;l gS: ぇ，下':1.&のlfi'l

山@こ~~=_~i 2J 問。

2014年版『呈をよむ」

今年もやります.当たりすぎる占い怖い抱当たるIlllEをあなたは1:じますか?
klso:KI-y.jp 

2ヶ月で合計30cm痩せる

iIi伝子レベルで，.せはい原因を追求し温冷健銚分鰐、鍛遇な方!まで臨む全身1;:

身
dù-L,b0_JP 
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飯鴫且ホタル由悶[訪舛嵐]錠諸に摘するごf(聞にお持えし

ます

今日lま現時を正静岡し、仮惜巨ホタ )1- ~主 ~!!-JtJ~t.l1の脱出について寄せられたご

時間にお笹えします‘ w.r柏崎いたるj由フェイスプンクに同紙した文取に加筆

し、再臨し烹す}

(fl 何万人も見学しているのにJ偽装Jなんて出来るのつ

。ホタルがいたか?いなかったか? 25年聞の間に、 iil] 万にという人連M見

てきた由が$きIII人ではないですかワ

A 弘も当初はそう思っていましたしがし幽かか点を荷えると悦問がわいてきま

した。

まず、何百人という人たちが昆たホタルiま l Jit虫Jだという己とです6 また、そ町

凪裂が産んだ卵も何+万円規世で存在していることも自草者は多い，さらにその

卵日ら間った僻化幼虫も、牢笠さんたちなどが「スポイト均年を使つての{担体数寄紋

えたjと託古していることから、確かだとf考えてよいと血い奮すF

附組になるのはここからで『せせらぎに入ってからの幼虫的自盟脅が.元闘賞

担当路品やその周リ白人たらだけに限られ、一般の人はもちろんの跡、お職員

以外白斑j史認職員も、だれも巨草・町認していないのです司

} 

http://jtall.exblog.jp/tags/%E3%83%9B%E3%82%B F%E3%83%AB%E3%81 %AE%... 20 J 4/ I 0/29 

ホタルの閤板橋区九る所にいたるがい}こか聞いたるの日々雑感
>

ここから回世が生じま守色

6月司 7 月 0)数日間のみにおこなわれる此虫白亜山公開以外田ホタル師由日

巾の見学I~~'前予約制になっていましたω 予約なしでも.ほかに予約がなければ

此伊司舵でしたが. fl~.，~希盟者が予約なしでホタル舶を訪ねると「臨時休館Jに

なっていたという琳例が多く .11i 1司区白庁内でも問胞になっていました.

そんなこともあり、幼虫を削ることのできる人は阻定されてきました‘

「成虫を見た人はf叶万人もいるのに‘せぜらぎにいる幻Ij 11. {f児た人 lよい町い，1:

いう二とがu吉田~じる背景です.

25年間1のすべてで1偽装Jがおこなわれていたとは思いませんが.少なくtもつ

口マルハナパチ胡nなどに力を入れだしたあたりからのホタル銅賞山室田を世

話する必要出品ります‘

② ボランティア力、そばにいるのに、外からホタルを
貿ってくるなんて.フ

Q 古し也市タルをタ舎か呂闘ってきて蹴っていたとしたら.それを見てい

たボラシティア白方が25年同ち嗣慣でお手伝いす吾思いが輯〈とは到底思

えまゼん.

A ホタル{立均門出者によって成虫が 1 匹 300円前後で販売方nている

XliJ'がありま，'. rホタルまつり I などのイベシトにあり世 E庇虫になる
羽佑の時間在調節するごとちでぎるそうです.

しかしそうした店売提脅から阿部さんらが間入し Eいたとは 私にち考

え 1ごくい.なげtJ:ら、ノ1、タJ~I喝士で品る元抽出玄、ホタJl.関係宵のながで

I::UJI)Àマ性をおっlH有名人です力、う、 Iホタルを尉コたJ となれば‘す
ぐに}ιがコし、てしまいま!'.

かだし、iI\ク}I.MOJ波携を控Itさ円ている l むし企画I そ世じ円1;1'.出

tt:;U1 (ごホタルの叫虫はいし戚Iミした幼虫を入手することが可能に口りま
ず"的し企iUillj;ちともと.ホヴル飼育のj主制があるからこそ、帥慰契約苫
れてい;l れ

fllちむし企同iの削代読と現代表的JÏ~ 自 Jl!U I: 1'l昔 .Il地l臣、省力、ら「市タJ i-<:

仰っていたJ I ホタル者以っていた」と，i[意を似て、怖げしています.

tîちろん、むい企刷版山の;1ミタル入手は「可能性があるj 凶暗色ゆ実

力、どうJJ、はさら廿喜納司社宅しrよければなりま世ん.

その点で、 1見在のむし正副代表fJ{‘委託金1400万円のi~Ej童‘ホタル
制で幽いてい止1;1:.;設闘の人組・氏名などを.区にち報告世ずにいるごとは
眼的て平間部で拙いをmlくするぱ力、りで，r.

/門担
jcUiiWal手自分tf信組する人物に吊タJi-館の}Jギを預け、高防などち自由

に出入りさ廿ていたことが尭到しています.そうした人物たちが共同すれ

回、ホタJレの外部力、らのj苛古込Jfち司1mになります.

① 区の調資を『不適切だj と訴えている人たちがビ
デオ侃影しています

q ビデオI~艇哉はなぜ「目的嗣にいる抽!Il IC!Ilづかながった由かJ とい

う私、命さんの陣附について‘私自私見を削いてくだ吉い.

. (中崎}山裂融醐t置という名目で大人盟主がλり込んできて.イザコザ

を岨τピクピクしなが6そこか与過げすIC (いやちしかした6過げられす

に}、お上{おかみ:行曲官}の人迫田惜lII lこ立ち会うだ廿で間一杯だっ
たと思います.
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八 大叩なとこうをお聞したとしたら お!1'しください.

し力、しお詰問に口.1射能当日にはlli1m，者は「ホタルをよ~mで昔日lJ'つ
た j あるも、はわれタ11.主犯拙でさたが 1:;0)1且で立い出旬以h、った j と

いうこ 1:1ξと足、叶=てL

私11'間航にしているのは どんな山由にロよ、拘置の当日!ごはピデ刈!日
記利定常時予くの白怒有かいJ.J力、ら !JlI.拐で l;t~1一人市タルの幼虫町時在

住町l~-(' ぎなか‘ったのに「あとl、 fよってヒテスセ脱たら朗自Ji~1.!ってい

たJ という '?l自の不自執古でヲ町
ピテオ1;:;央して昨閉店でjf))とはいえないちのです.だFらこそ、記子tii

自明で公1mした~?，~には、~く(J)況附キャフションと、ホタルと也~，n.nるぞ

ノに 1:10日1\'失[IJ在づけることが必盟と日りました.

叫悌て印伝つ吋た出い Eノ笠どむたが、どのような眠間宮もって川、タ
Jμり抽出j と lllí:;~した(JYt じようJJ、フ この間古.克服帥!J~断定したとゆ

れ[;1: 自分に有利な判断ザることが考λうれ モの正ま僧1fß;"，ことはで

さ;f. t!ん.

δ らに 訓白、お三百力、 1;1ミタJしJ と断定できたとして布触舶に刷って

いたのは1コ rか 3P.1で、こ11/，二lフでは r 2}:ï I[~O)ホタJし悶商 J ())，，~i;-J けに

ち fホタルの大嗣!ねrIJ O')~ifJ~にをIなりま t~ ん.

ゆ ビデオと区の調査報告蓄にはかい縦があり、区の報告
は信用できませんU

A ピヂ，..を見ると.(仮 IU Iö白調査) レポートの円曹と<Ji陣 OJ同法方1去には3た

さな本胞がある.これについて松崎さんの貝財H'Iいたい.

。ぃ1;IJし ;1、タ Jレの宜主を守る会のピ子オ眠倣はl.i1l苛由主師~O.参したものでな

く、 制0)1誌面各叫り取ったものです ー方的目開田レポートも文弘と写P('IPIに

よコ E閉店されているものです . 両省を比坦してI かいAl! II、ある Jと判断すること

1:1 でさまゼ八，、

仏は区制の間在方法 1J<"fi罰的方法だとは思ってい3 せん.

しともと白栴郷町ホタル回生息惣を'"えるのではな〈人工的問筒胞肢のホタ

ル由駄を飼宵町通中 c: t支えるなど.過I駄ならめ闘むいことぞすu ふさわしい綱宜

方法などはいに~しいと思います.

それでも国側1>'刷置に柏み回った田は‘ f外部からのホタル持ち込みîil "J9). 
ピ ほA，，，:= ßiiï1是認キ1'1.;主交問~!，，!.~f~lI説明~lC;阻~:j:ø*lt(fi.u'同
i闘の準時岨由民なったζι11:;説いがめV~. さ•. ~~I司書し立l句Jh、芦向宵~，!魁I:!閉
する刊告がなかコたことなどから、克服品に市川通告むし._l .:1fl!)1したとい fムI~班、

「‘ ~ ー内-"'_.品ー よ いよ“' .. 、 :;，"，' ，"""":"_'. . ，γ ~'，. ，， - ~ ' . ，~'. ν 必

~.L ::_L.l主:1-.，.
E酬が自制、こうした組問削出来なかっと由は正阻/4への拠資回途よであっ

たためと/fn~でき 3'"ヂ.

いずれにせよ‘ 梢宜方法にいくらか由不怖があったとしても、先見できたホタル

が2匹というのは少fJ;. ~J ぎまれ 2lJ匹以よいるは1.0)*タル由刑事司洲夫てモ
ヨったことを f間一公万培のまて苦注説明王亙φÞ:J民組瓜品'1 ますご~~ . -.v いー
}愉嗣'-， ・川弘司比一一 一

iTß'，~i苦そ求める;nがあるのは 百っと日ところtjð:.iりますが、 Iしリ''-I ;t
し市中)\..0)安全を守る会j など すC'!、 II.t. i~.Jされたといコ Eいま，' .

1 し川、い l ことの口実1i".1 でにm厳されている段階では 向山由 Ij ほとん
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一-ホタルの閤;板橋区tノ;こる所にいたるがいたよ~松崎いたるの臼々雑感

ι!!!Uw.[llT~ ，r • 

なお、紋1;) わすかであっても い正なおホタル聞に~.ø 司る
ホタルが生存司る可能性l立大いにありま 9. それでち 2 万匹
という別棋に1立法く及ばないでし，r.う"

TilgS:.Ë.lJU:r花山!.5:..iUlヴ1.1:-り1111\

Llk. \瓦] 仁三三ヨ:i] 凶 o
1'1 じずJ予三fリ "，~nσ)1日 :11

. . .li.f..t l.!U:.t、臥 :rHζ』品賊.m.J品必批今、:L_t.liι1\且YLl正~凪問J')lt.'fJli.止J;[.制
高;;t阻日1(10 1 <1 - 09-2219 印凶}

明監111院L丘、虫 J" g;>，!nI.U， lLl血品I二L..l;.!出品 (201" ，09' 10 HI:)) 凹}

・人:ヨr;"品j~ti.i.~車山1哩 IJ<;鵠泊、t正民的主II， j止ま~It描由 J品虹トヨ日:主 (10 1-1 問
::81l:19:00) 

取l.o. l;l~EfJJI.~ :i['J~.Jj\.t三m 主主且JLæl;"t'J，I" Q]. ，l.'EIJf， I，]!i， 1 二ì.Jr.~'1l!.. \~U担
i立( 2(l t~07 口"叫凶}

.品~:å正弘t晶lごi!~必ιLfl.'hl.tl.，5J;畠C!1in2..Ql‘1/1:~ìニJ1Jc性一一田川日始山
二千み :.6 (2014'06.20 凶 24:00)

‘A且ιlli旦とと企 [PR]

.f. byit剖 I I ~O Jol '{}+~O 目 ~ l l 鼠削 I lrol(kl>叫肢 lι。 nllllc l\u(2)

板j ，t巴ホタル町 IIn 付) I せせらぎJのキII~tJ<流れた ltは…勺

4倒品区ホタル笠限1;;;lfl箆の元飼宵1日当峨員 (5日店主 l.'fj版協

ifl自111，車1毘撚主事)が~YJi，\:j主肌らは.2~処2LI~:ω のU とつは

ftさせらぎJ に閲する不正です. iÇ.n!是正予 l弘、何伊豆E怜州在を
保有す:~.J1I\~，ルの~，t~g司~l里í1:iLご~雪J少が他旦ヲ !る水路
‘〔也出塁l之さ .'2.<::，Aij.;;i':]翼賛I~開~ldl~:'I')，!:店側)( 1亡
!日ゑL主'):Jf，コE:1ね'り宮1日一割程拙断定21!険L.，.てしま2た己主白℃
す.

区が事実認定したのは;;t::のとおりです.

0平成24年2月~ 3月

静岡県cr町で施工されたホタル水路髭備について、 D司.-;~者

を紹介し訊け負わす.

また‘ DlJl業者が静!日，IW!C田]に 1足出した l 業務代I史人待通知

1!J.lに l止、主任j主訓j著者と自己賊され業料にち1\\わった.

。平1it24年5月

附附\'Il.仁町宛に文裕で IホタルJIU刊に関する ijll.l'i (i品低五年

間) .1をl提出し、区に店主入するべき特怖実施料金の免除を約

束"

ここで C町とは佐山田1). D事業者とは{刀L.!kなヨ1.:2 であ
ることがわかってい京す.

区の調査の中で契約越などの征服宙矧を硲認できたのは‘小

山町のぜぜらぎについてだけでした.このため、処分理由にあ

げられたのは小山町の 1件だけですが、元職員がかかわった全

国の世世らぎ事業は他にち多数あります.

-元~F&員の rll~入j にもなる特許料
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まず、也せらぎづくりなど‘ホタル飼育にl則する持許で こ

れまでどのくらいの歳入が区にちたらされたか、を見てみま

しょう.

.刻[M"l内 t・u S' u邑.，春~"・
総-・1，":る4・健竃本質"
“ ftU 縄納・・ a

"年度 332引』占:22トfl-iSFZ 四M
H時 :35Fイて~~l--'~出"誌詰 胤明
日刊誌判づまで|寸~一旦竺日 開閉

号詰担当づま
一一
1"毎度 ::1F|司法器片1---'吋( 叫咽阿
川町 123一明言語ト1ト~:I常| 出向

州|主王国割当民芸者l-'竺
剥司P:Ji.2'Qc・写店副縄陪‘，.峨b" 院も、

鰍到使...，低IIf!8.，m.指先明奇にa闘する処断r=J・づ..命制省本人に支出.....

この哀は私が3月 10日の区議会企画総務受員会で資料要求し

たちのですー平成 13 (2001) 年度から平成 19 (200 

7 )年までの間に、 [11ぜらぎ (1件120万円) J と I生態水

，h~1 (1件 20 万円) J を合わぜて25件・計1000万円が区の混

入となりました.

ただし、このうち289万円が元職員の収入になっています‘こ

れは特許料収入について、区が6制、究明首(この場合は元帥

民)が4剖と区のîJ"lftlJで)Èめられている!J、うです.

元11盟問は苔'jllなどで 1<1、この先明者収入については語ろうと

していまぜんでした.

「紅、がホタJし治生のJj手伝いをすると、ー10 '出J]<1l~

で20万円、 ú'せせらぎJj !P lmで1:'0万円の究明科
(特許取if;i:盈は詩話料) fJ'.これまた区の収入にな

る岬

fI、は公務員ですから、ちちうん給料以外の報酬は

あり~，せん.それは別にいいんですよo J 

(20121.平日月 ((2'15.:ツLbt ‘ _Jm..!;持lζ!5.、 t;:.lU.正』 阿gll
TI.U)i. ~) 

「給料以外の報酬はないJ というのは、事実ではありま也

ん。

-特許料「免除J のjレ Jしなど存在しない

さて懲戒処分を不Jj自とする元日置員は‘ 4月3日に代I哩人の弁

縦士ととちに記者会見し「区を相手に提訴するj としていま

す.

会見で元職員は門司許を申抗するiîõtJ、う交流のあるところに

は、料金を泌，1<しないように以前から取り倣ってきたJ (東京

新nn4月4日付け)、 「上口]から指示された J (毎日新聞4月4

日付け)などと主張しているようです.

} 
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>

また元職貝の弁~lt士ち、 「これまでの取り鍛いは、平成14

年0)1月以降の新純の取引先に対しては究明料を読求するが、

しかし、モれ以前から交流のあるとこうに関しては新規ではな

いの巴以前からのお付き合いの継続として処理して発明料を

的求しないということでありました J (3月 22日付け『意見
l!H) といいます.

しかし、板橋区の..I.~タJレおòJ'FiD，l業 (:;JÆ る似1品μl'ï_ii!itrH'llA 
r1.笠.tf:Hr笠1~J.lfl3L盃J1'1目j_(平成14 (2 0 0 2) 年2月 28臼
区長決定)には、特許料を免除できる規定はどこにちありまゼ
ん.

この要綱は f平成14年1月 1 日から迎用す否J と明記レてあ

るとおり、平成14年1月 1日より前には適用されず、したがっ

て、それより前の「せぜらぎJ には訴求できないのは当然で
す.以降のぜぜらぎについては全て特許使用料(発明料)を詰
求するというのが、区の要綱であり、モれ以外のルールはあり

まぜん.

崎町QlU2，~tE以前息よら奈流ÇQæ;;.ユたとiこる l目立踊~}i. Gな f
A叫幻J..Lkニlk1J1あヨJ，己品，1"2P2l;(，，，，1:i'.q部員r!，)"L劇If1')"，ç叫kÞ~あり
京せん.

‘ü，:.&::.~_:_'~ 

仮にそんなJレールがあったらどうなるでしょうかフ

「交流のあったところ(自治体) J は日本全国どこにもある
といってち過言ではありまぜんo [仮橋区とは音からご縁があ

りまして J と相手からいわれたら、事実上、話求心どできな

くなります.

また25件の符許f史周1"11を支払っていただいたところとち‘
平成14年以前からなんらかの交流があったところちあるで
レょう. $'りZをS~fせは可=公平このうえないことになります.ち

レどうしてち免 Ij，tJ'必聖書な!且1?iがある訟ら、それは!日j文All.JEに
しているはずです.明文規定のない「免除j など. ;血;Îiの，rD;.れ
すらある不当な行為です.

-元職員と特定5走者との深い関係

袈姻による正規のルールでの将許使用料収入が平成 1 9 (2 

00 7)年度を員後に途絶えていることち気になります.

元職員は、これまで100か所以上でぜ也らぎをつくり、その

司べてでホタル再生に成功してきたとさまざまな窃所で主張し

てきました. 100か所以上というのが本当はら、区に鵡入が
あったのは25件ですから、およモ70件以上で特許使用料が

f免除」された妓いも持たれます.決して静岡県小山町だけで
終わるちのではありまぜん.この'i~旬、元職員に IIlJいてみたい
ところです.

!~戒l型的としては特定事業者・_(lJJ..)\，.~こ迂乏に便宜供与
したことも問遡にされました.

元職員は、小山町に工事施工者としてルシオラを指名し‘小

山町にルシオラが111出した「業務代理人等通知器」には‘ルヨン

オラ側の主任技術者として元職員が名を連ねています.
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長宅51

小山町からすれば、土木工事は入4しはどで事業者を決めるの

か通常だと思います(できればl山元業者を.ということもあり

ますが ) 0 ところが、ホタルという持殊事情によって 元職

員が指名する業者しかiã沢伎がありません. また‘ 5年間の

ホタル11<矧の約束に‘どんなIQ保(保障)があるのでしょう

か? 元職員の自信の恨1拙を1日りたいところです.

小山町に 11，申し~nありまぜんが、 4閉店区はその民務を負いか

ねます.

ルヨンオラの社長が「しげとばしホタルの安全仏、のち)を守る

会I のフェイスブック・ページに函き込んだコメントに、 tLt'

長立二三s.'辺三r~ITj;'_;;;，也lií，;òq;'I::VW1;:':;:?k):r.~ル二辺三位主主J'R

ItHIJ:...'-'ていi，!;三E ・

A ~~m 芳渥，VlUなの{;， !f. t言宝実O，ì8i 1とょっ、“明"ち鍵むらずのこの方針を
i.l 李氏Uて.削南~i..~免除された爪タ"再ま住所があるということです.ε
ド うじて 主しくtそった!h (t句、zっせ，:m、匡集。仔った不正が評されるのでし主

うか?!i貝以ょに・て司賢躍と"はフ，\!!!".'，ので(;';\， iでしょうか?その理主主売
により、 Jレうシコ守ラ111骨甚を尋えるn てI，.，~す"'で、今後. i.~しτゆく予定で

Z悼の肝質問ミの附岬属され:.:tに同時間町相四百'，=ち
吉~'n.て'.'ます.その椅や告により 当"の柄石原LEjIのご7終1!よ乙唱導の
元、 ~004;;;1 0用以降 (M.I )レヨン，寸ラアl'.mタ!cl写室σ01まとんどすべτを行っ
てきてい衰.，.
ßr志向部同長::情l干11実結"の;~1}7 1こ対す~叫l!f~す〆えて 委ねられていたζ
怖いτいます.この円黒‘"がぞ'， 1..... どこかで宮堕されたのであ刊ホ過渡、民
ほそれを車問!と向島'11!泉!こ週遣し，'J(7nばなりま包んか、そういうこともー叩
繁かったそうです.
\I'~ uL: 11;.19 l 山中日め 1
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ルシオラ社長は『当時の前石塚区長のご了解およびm~iの
元、 2004q: 10 月以降、 (有)ルシオラがホタル間生のほと

んど哩べてを行ってきています」といいます.

石原前区長の名前が出てくるのちびっくりですが、 2004年1
0月以陀はルシオラが世せらぎづくりなど、ホタル再生のほと
んどを強占してきたというのです.

しか右、元職員に「特許H'f実施料の詰ミ去に対する判断を9ペ
て、義ねられていた l というのも篤きです.社長は元職員を

「館長j と呼んでいますが、実際には館長ではなく I主事J で

あり、決済する権限などおりまぜん.

「この約束事が、ちしどこかで変更されたのであれば、通
常、区はそれを事前に阿部館長に通達しなければなりまぜん
が、そういうことち一切畑かったそうです1 とち言っています
が、そもそちそんな「約束事J は存在しないのですから‘ 「通

達」などしょうもないのです.

通常、自治体が事業者を泣定し契約を結ぶには版協で公正な

手続きを絞ることが当然要求されます.

その手続きを経ずに主事という←般職員が勝手に業者を指名

すること自休、j[[法なことです.しかち、モの異常な関係が9
年以よち続いていたとは l 

+Jレシオラとは
この興常な関係の一端を示す資料なネット上で発見しまし

た.

干れは、 j長J.&\ß.t')<12\1].:;;'1Ì~亙之主主守;":.0j言明証1主主{:;"よ設立
w2 です.このマシショシには敷地内にホタルのゼゼらぎが
あるようで‘その管理についての質問に「ホタル博士」が答え

くれたというのが、ブロクの内容で、 「ホタル1曹土J からの回
答が引用されています.

ヤマトヲマエピ。"'トケドジ遭っです.

内フニーナ神守"日中l幕下 /(!I;::j岱って"、定す.が ~I'，~g.え1)池 i こ1ゾフニナ"1

が'.......11‘パ~，でl.tJ:I.'，ので制 hl:f 施設h ・らt ワニナモお待ち勲l. ;;t寸

をえ今"につ丸、での考え方に廿I 内

.tIキ d崎町住ど

通常山河バ刊t及。行政相町でも自開店長wこ品iしてま司.

侭例区ホタH.間市E目見Il傍循区血Eで有るた刷ξ、長tll才到する;ijj: l.l出来

ますTん州、，.省そご昭刑3辻;来ます.1者lζ当飽闘がおe院、する主犯"、

問点火~.、一'，/'!-ゃ一正当民(代表及"1支笥日夜l高文字事1<;:1更u，目別室 e引

rHそシ方ラ』を ~fuîl..でいます.

実用町ご13 3.枠月 1:::--111盟三方門前法の"です.

『甑締区ホヲル飼育施設は板橋区直営で有るため

に、委託は受ける事は出来ませんが、業者をご紹介

は出来ます.特に当施設がお願いする会社l土、茨城

大学ベンチャー企業(代表及び役員は茨減太学教慢

及び)lli教般です ) rJ~シオラJを紹介しています. 費

用的には3ヶ月に一度程度5万円前後の憾ですj (200 

7年目月 6 日)

「板橋区ホヲル飼育胞設(生態環境館の以前の名称)jがJレシオラ

の紹介窓口のなっていたのです。
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.. by italll:;_川川川 i村 IS l~ l 以内 IT・lIckÞadlC。附嗣匂ntli(ll)
(有))レシオラは.ここにも留かれているように茨城大学の関係者

によるベンチャー企業で、平成15(2003)年 12月に設立していま

す巴

之Q.lH!J三J2PJ.(.QみIJ占企守，(J;l.二二 Lでメ lごz二 によれば、股立当初

の代表取締役には稲垣間業・工学部教授ほか数人の茨城大教設

が務めています.

穏垣教授は、元町古員が博士号を取得した論文執筆で桁導教官を

務めた「思師」であり.元職員とは深い関係があります.

1&1品凪ホタ 11，の 1111(3) 匹I副会も嶋存れたウロマルハナパチ

の班実

板嶋巨ホタル't鮫;瑚 IQ舶の"腕育担当師員 (58)が‘限時免抽処分をうけた

理由のひとつが‘ホタル阻で問有していたつロマルハナパチにかかわる問題で
す。

込ιよ主主ITfll!lとは次のとお l)"(1す。

。平成21 年7 同 A1J{象者i王乙立三こ￡届iよとの聞で在*祖クロマ
ルハナパチ{以下 r ，、チ」という..1胡背に聞する「車時間酷型的1Il 1

を締結，

。平成23年4舟 AJ!\集者及び財団法人Bl石川j\U出量里J二位世

A込品位公辻iとの問 r: .J 、予の「売買製抽選 Z丸山毎回保守提約

繕jを柿帖ωιれに且づき、ホタル生出揃1見知施般において‘区の

本来!It務でないハチ間前をA'事章者に認めるなどの恒宜世間り‘
自らもハチ的生酷町凶作東等在行ったg

来lIi柚区発拠出米機t，、ら，J:益五Eは松崎が取材にもとづき jfj日ω

Jj，_シ設立のおこ_./_~.0二之 lこ i工、

「共同日tl~t及び技術館羽刻字情士阿部立男 j 、
l'lW!W:博士阿部宣~!1氏とコラボレーシヨン査結みJ

などの記事Iがあり.元職員とのー料、ぶりを話示しています。

またJレシオラ関係者が‘ボランティアスイトyフとしてホヲlレ生阪環

境官官のなかでも活動しています。

全戸もと個み的なフながりがi翠い7写本音公務員対指名するヰ，
は、『縁故Jを利用したもので、公厚な契約行為とはし、えません.こ

れ自体許量れるも;0)'ではなく.. 元服員はまずIRc民1=謝罪すべきで唱
しよう. 極橘巨1玄、これら由行l'\が『特定の宮利主車へ使宜111与を行い、当zt企業の

絞首に深〈関与するとともに‘問らも首判事i員長に叫わった Jrζれりは、よ司に判

簡を聞がず.旦的等を行うなど拍めて不連切えよ行識であった jとして、元職員に哩

成免開処分を〈だしたのです官

記者会見でのウソ
これに対しjG~越政It，拙卦由 J~リ消しをボめ板Hl区を拍手に訴訟をおこす:~，

血在主且 H191.ßi;j~Lft且であきらかにしています也

また元防員 lま「金銭は一切受け取っていないJと主張しています
~C ">

が、 jレシオうとの不適切で密l査な関係をみれば、疑いはぬぐえませ

ん。

区に店主人されるべき特許料や、 jレシオラの得た利益が、どうi盟元

されたのか、ぜひ明らかにしていただきたいと思います。 クロマルハナパチに聞しての元職員町会見での介明向容を掴ある新聞はつぎ

のように報じています，

.rWCI 、予の帥克市議に剖する]協力は匝の了解在帥て行なっ

た』と主鴨もホタル聞で嗣宵していたハチについては『復供した砂

災はない.オタル生刊のためで、区もその劫mを理解していた』と

反論している!I都政制柑2014年4 /l B 日付}

しかし201 l íi:~関白ヴイョターにとんなつぶやきがあリますd

r@l lOtaru__iü)t>・ u;:陥区ホタル嗣街臨!1店内で在米柑ク口マルハ

ナバチ的交躍をlli 'l'から拍めますa この新女王は石川悦附'i!:町に

著書償提供する船体です.朝方までに200匹宜 t'(!~ 1.J:~)予定です。

配出~，で凶l刷:s.~t'J;せんと能世町さんに供与は不可抗です。』

凶 o

ドコモの広告に出演しませんかっ

fィヱ・ラブ・ゾワJ幽;賓.，1笑を募集中'応蔚は日月 1 日まで..撃し〈はZちら

WVlW 1t'lovezoku ,IP 

i つ二?.\.~

TéJ gS:i以i' J!1.とlt21l.f2U11
"'---' ー 一一一、「、

Llkt::l (7 汁 l ツイート '30;

) 一一一一

申hotarlJ_ (j 1)1.~はツイッタ よて由元拙員のアカウント名でV 包

このツイート自体はすでに削障され混在読むことはできませんが、 ，'1::!.í::U

弘とム五日告発見し"した。

( 

1 
.、山

女王、すごい梢刀! RT @hotaru_abe 板絹
区itiタル飼育b~ml内で在来種ク臼マルハナパ
チの交f宅を夜中から始めます.この新:í;{Iは
石川県能登町に無償提供する倒14\'1::'す。朝方
までに 200匹交尾さぜる予定です.死ぬ気
で面世1]'創立ま tきんと能登向きんに供与は不5J
HEです。
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わざわざr線償Jと布いていますが‘肝に『鏑償Jであった』としても‘能豊町でI~.

板橋区田ホタル館から進られた女王蜂に酬を蜂を昆E割合‘雌家1:ハウス栽培の

受附聞としてクロマルハナパ予田コロニーを販売していた事翼は助か也ません.

ハチのフzロモンでホ:\lルへの効用はほんとうか?
もともとタロマルハナパチが板橋ホタル館で飼育されるようになったのは.rホタ

ルとハテには共生倒{耳、があり‘ホタル嗣商にハ予が役立つJと説明されてきたか

らでした.

区組合でrホタルを飼育'晶施訟で、どうしてハチ奮闘号聞か。」と問題にされ

たとき、当時由li!ll!喰都民自笹芥を、晶主になりますが.雌1l<螺から事11苦しま

す.

2010隼10月 29日時算制宜柑別袋員会

J坑lItl11l>>帥晶 宮ず、認めているかということでご古います.そ

由雄で.ハチとの閣時についてζ掠明をいたします. 車l玄、盤が

生官するためには、海切なJ民凱.土Il<.えさなどの生臨;j'iの融妙

なバランスという町が非常に草原でございます司在来拠出こq}クロ

マルハナパチ.これがつ〈る土が‘世田さなぎが描る土の抗菌化的

ために品事でありまして.一定由必弾胆E量的錨1m肉で、 ζのクロマ

ルハナパチ守闘うニとを~a~めているとこるでご古います。

では、なぜその共生が品串なのかということでございますが、ご

存じだと4哩いますが‘-[1;.世削式量死したことがございます伺二

由服凶b'. !l! I:I:土に宜え品カピ由膨怖でございまして、それによっ

て詰が、さな曹は土田巾におりますので‘それが亮んでしまったと

いうことなんですけ札ども.あくiEでも蛍につ曹ましては.あ由施設

は揖白血盟であって.ハチ由施殺ではないと.そういった一定由制

約の中で.世由主宵には水辺』監視と一体化した土‘これを求める

た拍に.そのコ仁白島が.カピ由量生がな<. "たさまざまな単養分

も必聾でございます.カルシウム.マヴネシウム、 S正.それと晶とパ

クテリアですね.これを富んでいるζとが‘自撚』宇田富が生育する

土止問じことでございます.

それが‘一番初めはそういう二とがわからな〈て.土由毘告をい

ろいろ鈍してみ京したけども‘嘩閣など由工夫をしてきましたけど

も‘どうやってもそのカピが量生してしまったと.たまたま苦幅文田

研究で.クロマルハナハチが之のゆで砲をつ〈る師に出すフェロモ

ン.ζれによ勺て土田カピだとかダニ、ウイルスなどが掘躍をされま

して‘鍛が主的申で掴ゴす主として蝿過なものだということが判明

いたしました唱そのために.効率的に量を羽化させるといったその

桁凹内でクロマル，、す"チについて f 'j;.U~由ると.

ただそれを.今佐ほかの盟国主宵には.カワニナとかいろいる、

胡血のえさですね蜘ほかにもありま噌けれども、それを全部研究

子ーマにする施緯ではないという.ζれについてはー定由舗どめを

臨臆にUI地由拙曲に'1'し伝えて、また世々エコポリスセンターとし

ても.あくまでもエコポリスセンター司職揖1見定では.宜的飼育随

訟に出iする二とといラ一定的枠がございますから、これ由厳守に貯

めているとζろでござい事す

見つからない科学的根拠
[，、子由フェロモンに抗自由作用 0'.11').刈申'"嗣宵に他立つJというこの笹舟を

I闘いたとき、私!孟fそんなことも』るるのか !Jと感心し.すっかり信じζんでしまい京

した.

しかし現在'，?，で.ハチ由?エロモンの!再開性用や叫押と市宮!~，'とP哩• .!!l閉服什
についく由利~凶根抵仕不明両参実r;'f:吉日証書井Cð)l~]!ríi主:元詰員由説明を

Uそ出正法lil室で紘，)iItじ.t:にすぎなó'、った由です.

最近になってからですが‘童図的ホタル提好事官‘師陣者のうち散人に私が問い

合わせても.rホタルとハチの然豊闘保Jについて.r知っているJ[聞いたζとが晶

る』と署えた人はいませんでした，

昨年から田区白1mき阻り悶置で、先制員に組拠となる学帽檎文帯田提出を求

めても、いまだに提出されていまtt/ll.. 

元匝世田仕理人と担ってい-M子謹土は.二とし3f1 Z2.日村由塩本区長あての

『肱見蕃』のなかで.rタロマルハナパチ田効用について」解説L..r効用J壱示す

置軒として山岡融・九州女平火当金元世授が格いたとされる『ザンジポタル.ヘイケ

http://ita1I.exblog.jp/tags/%E3%83%9B%E3%82%BF%E3%83%AB%E3%8 1 %AE%… 2014/10/29 

仰の闇:板橋区ヲ……
ポタルとク臼マルハナパチ由'"，保Jという文書が掲げられていますe しかし.二由

山岡宜抑町内容は『意見噛』でも紹介されているように.rホタルがタロマル，、ナ

バ予目置を好んでなめるζ止で量生きするJことを尭見したという山岡氏田陣寝記

録です.どこにもフェロモン町隠はでて告書ぜん。

r意見事Jはつ曹の椛拠として、 li銀臨怒:8:1li話.!H幅i凶旦章雄盟7鳳主主量l.!i~

hl??..控 lQ.J.Q.:~rJ.?"且.~.Il.I. での貰源瑚壇部長田央官を取')上げていますが.こ

れは先に引附した区梅舎で白書弁と向容も出典も同じで.つまリ元職員由 方

的な脱明を繰り返したも由で科牢lI'，tJ1G拠にはなりえません.

ちなみにこ白金掃での師慌の尭富は

『卵にカピb'生えないような微生物的関悟というのは.これはまE概

大町研究でわかったんですが.タロマルハナパチというも由町出す

分泌物が.一つのフェロモン由一栂なんですが、そ冊一帽の成分

がカピ由増殖を~II制すると.そういった時的共生側揮があるという

0)がわか')まして‘ホタル由卵にカピ 1" 笠えるζとがな〈なった、こ
ういて時三献罪、そ同軸lE柏町醐慌をとらえて、ア~リカ由，、ーパード

犬繁‘そちら由研究者からも研究を3量的られたと‘そういった状況
ですJ.

となっ Eお札談崎大牢だけでな〈、米，、ー，、ード大学まで畳城し .r1置厩』に抽

鳳がかかっています.

しかし、前大学から1;1;.こうした研買がおこなわれたという}経費が確認できずに

いますb

ついでにいうと.元臨隠はホタル館で抗聞物園としてI主ズ鎚4 も使用している

冊で.7Jピ警防いでいるのがハテのフェロモンなのか、ナノ銀な由かもlli:1íIできま

せん.

r効用』が椛泊されたとしても.2010年10月曲部』証書弁でもすでに示されて

いるように.ハチの嗣宵を3埋められたも白田.それはホタル嗣簡にf品嬰だからj

であ仇臨i目的抽出制叫包息地肋.I1ÆJ主紗撚必;;)]lIJM!t1i;:;，" , 

謀、持制問曹.l~鈍i~;ri綜ーと停、ラヲ~q}枠が.;;~-~~-烹せ:持~~.~~れφ障費 1=.
刷I~~Y，，!，良心う鰐憾日時遇制緩戦討議話回崎臨海J
~~~n2.~~盟応急品控型肝プ九 一一一-

ホ告ル飼育施肢から女王蜂生産工場へ
しかし元帽凪による，、手飼育は‘都民普拠出『一定的枠jを超え.コにきく計t:たし

ていきます.

[k~.1.品主1~由民主i~<D.!;1Z5l'_.，.傘i傘Kmti.旦7.:2.忽与よ!ll孟唖1

月.J.7..f;J. I.;.{'{.;!('A(J1i'..~)..1.まA~". 寸~?1.~.忠思胤盟結正lIi.tolllムなと宣!ll1i!露宴轟
が槌聴されていますが、そ由 1"'JII に写っているた〈さん由飼育容器l士.ハチ飼育

のためのもので‘ヰ車税明にもl あ由デヴイ先人. frlelldさんに在来種マルハナ

パチ在聴くE面るJとありますg

こ由写真からは‘ホタル岨がl 女王師生車工嶋lと化していたようすがラかがえ

ます.

じつは.ハチ飼宵がさかんになった己と.ホタル館での視聴をもとに.区1盟主で

世附した直純がいます.こ田区胞は.マルハナパチ似l宵査事費量化L、阪苑して区

が岨葺告側るζとを阻聞のなかで I~車しています.元輔11.由雄揮をうけての区間

であ晶ζとは帯晶に組1i.で~*すa

拠時漂い由l北区1ft由説由先輩です。

『あそこ刷、タル棺)見に行〈と，蜂のほうが大きいからかもしれま

ぜん11"I!.輔のほうがいっぱいいるんですよね.蛍より、見t=輯じ

は. J(2010年 11 '1' 1 日:平成22年最聾倒畳椅別曇品会}

区施的目を過してみても.ホタル耐拘よりハチ間向田万が主部Eになっていたとい

う印税だった由です.

明らかになった，、チ由飼胃・販売ルート

さて.元瞳凪由l!続Z盟自由ひとつとなゥた2J.!31k凸1:.d主蹴宜ニ姐~主落と

はどんな嚇鉱なのか?払卑主主録2叫，qlιI.:J....~.且3止L】に討する垣本IB:!軽自

笹弁を見てみましょう"
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「クロマ"ハプハヂ的問1){~先とし仁 川 ;Tt':'í-NlI認できた ιのは、

h 川山舵拘由l の削 l引広人能量町ふれあい公社で f 当ずイノリ

-:il:間企いうボうノ-，イヲ的人工ちがホタル生問出t員同に杓いτ

!<王 tòi' ~~立 11'.さ位、ての王 J.(~.~ 終えた Y.:. .:E ，.itをふれd刷、公 ltに帳

光ゐ寸<.ものでず 公刊 I;t ， 11 入札f二次 l 昨に附さ岬{，:"~f-: :f:t!" 

"正紛とそ山砕き叫;:小泉!:.:!昨f，;式会社がイJ 入れJl!，市に t吸うモ

在したもの P ず l

申hoti'lrlJ _al)(!Jf.が .，イッターでつ.，.ゃい1ェf朝方までに200匹主障させるJ状

出カf自に，♀かぶようですt

自治体相手の詐欺の疑い
K店前rI: .7..D. .~?)J:: !. 、1 日壬姐脱却畠がはじまコたのはー元肱向とホタル町の

'1'ラノチィアスタッフと4与す品人たちの強いq平し jがあったことは. ìtft~L~í立の

a.iWl!，五だ士山て:(，.J，ベ 1'，段、.lJ.J:Jι

そして実際にィ~l~lご止問、 ilË量倒lq/，;"h品川公立L且11\1，白I.lIt史認tJ.聞を取
り究わしていますs

二由契約制が、!~成免闘を決定づける柾担とらーりました国

まーすの止:来事 丸 山 一 ι~-(; ~、 l'
ゐ 帆 ....H・・・・.....-‘'・~ ....・

・・ ι“・・....

む山・，. . ..二… …・・

園…/ハ、…ナ
れからの

ハウス，~J，'}山}マ j や，スなどの吃mに fl/J日されるマルハサ

パ f'. ，)Jこ N~ bH-(いた外来同が叫制古れ.今悔1;'(1 恥 I~!'C-.v，

るクロマルハナパチの'，11並.l!iJ{JNえると t払主主 HTいま -4'.III(lj:、

クロマルハナパチ制ft (l)~J'}~fヒそrIm し.1I 1 :C: ill小?肢を試騎

削行 ~I : II:砧~1としてI~(修していま寸. :1 11811には佑，1内で Øl

修 _~~!J\mlfJ'H 日 .10 人が ~I' !t.，のJ'p_前仕出めました.

出 ft~~では 似出r<. ドタル阿(;出品山阿部 5日Jñ:i~'H~ と武日
, " 

H州i.H叫社目的時{記 I. il" さんが 事烹忙のメリットペバ?恨のM

切などについて胡凶しました.
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五日 1'1 は旬 以以1ì.lfü.t..tz f.U:rÐ3，i' f土古J で

I 杭川区' 1 、 f~jレ前首腕Xí.i: Tr;t..現在クロマIH 地1~別に呆ilt;).(1反

ずる匂に也事l..-Cぃ:r:T.

そのノウハウや相似合 m~令官町に læl~しクロマル叩{i~)''!'ごとに山

何 r哨 flr:.r.生限;j;へ(f)]J;:.t.!:{l lj' さυ二小さ引より、制!l学的にも日;問

手部出品 'Cし J 川、 r今 1去も雌世町に封ずる段凶的・ ~t..'i.t，f(-Jなヲ

，jj;J注品l事説的劃;1照明巳1\M接持~~~~~!.(!~.~~<'生~3}i'1:.V車 [r!じれ晴、
i丈島~þ~.~;[ft"1直耐とは単な占通称I~過ぎ払 ホタル聞に11r曲晶JI:: ~l'i.?f(λトはfu

.'(1'，しさ，r!:6\d鎖ゆ孟f弘前9他人翁山ρMコ-r;;t" ，
元師向には4圧倒巨を代現して仙の回件、と民的苦前t.s~ほ削はありまU んd にも

かかわらず、こ司\r.t1控訴甲U~色町民守f刊島付与Ft11内奥
をも立件しうるE正拠で寸 t “ 

時、1句.';~~"" ú\.":;r;i:.;"芝ら品 .'，...; "t

と f{jっていヨす.

乗っ取られた行政施絞?
2月 19目的臣民I車検曇品会では、舵野剛志で出~&し1四査したJ.柚巨I唖m践Iを

が，、チの代金とL てボランティア{イノリー宜幽 )a) 口座に的 1900万円が帰り込

京れていたことを明らかにし Eいます.

元臨向 l;tお古を畳け取ったの Ij:-(ノリー 1t固で、「自分 I '.t\'!: け)/，っ EいないJt
金銅慌畳を古)Ëしています白

しかし、イノリ 企画と元開凪は仲間どうしとみられてL 、まず，

ポート王 ~l:!両i(lgにしていさたいJ
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私もイノリ一定倒的代主f女性)と金う柚会が品りましたが .illt i!hた名刺には

「ホタルPi生1引北アドrてイザー在来程マルハナI\!]"'師nJという腕自Jとともに、ホ

タル生陥J1W!脱出世所が航されていました巴

公共施ö~に民hll!味告が1事務所住所を1o:tいている由は且時なζとですが.現実に

ホタル附では11、タルやハチで収益事革を行怠っている握放の~J・謀者がr，f，ラン

ヲイアスタッフJと称して、元帥員といっしょに活動しτいたのですe

ヰーさ[L:r，~ïZ!.，レ駆り匝~~~$~:~~U]:も白剤、.~~持些よ由正俊正!:?'y，q;;何1ult=，1?J:;òよ1ご R
~~jft.?~~1ら払'\ぞI~同~~'::~:~t'P.共事三官立;f;)!之校然きのilJt}~，~j素手;vt，宇M
う惚点とさ.11.て手 t，のでしたnムつづ心

、・ レ二、 J.:_'.i;;;';.:.:，;;三司、

Tags:互訪.m-.王監.l'l.~丑!:'ill9).U\!
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